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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Buscan recursos para repoblar el CH 
Este año el Cabildo aprobara el Programa Parcial de Repoblación del Centro Histórico a 20 
años, que será una herramienta con la cual el comité técnico del Proyecto de Desarrollo 
Urbano Integral Sustentable que pretende que vuelven hacer habitadas 6 mil viviendas, 
podría buscar recursos federales para ponerlo en practica adelantó el coordinador del 
Instituto Municipal de Planeación, Luis Olmos. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Casi la mitad de los poblanos, sin vivienda propia 
En Puebla existe un rezago de vivienda de 43 por ciento, lo que representa arriba de dos 

millones de personas con carencia patrimonial, es decir, no tienen vivienda, esto mientras 
el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas construye y remodela oficinas para burócratas. 
Ante esto, la federación apoyará con una inversión de 150 millones para que estas cifras 
se reviertan y habitantes de municipios con altos índices de marginación obtengan una 
vivienda. (Heraldo) 

   

 

 

Pérdidas por crisis cañera 

Productores de caña del país reportaron una caída de 44 por ciento en sus ingresos en lo 
que va de 2013, situación que los tiene en una crisis económica que desde hace cuatro 
años no padecían, alertó Arturo Herviz Reyes, presidente de la Coordinadora Nacional de 

las Organizaciones Cañeras Independientes A.C. (Síntesis) 
  

 

 

Imperan deficiencias en el nuevo viaducto 
Con semáforos sin funcionar, una atarjea rota con conos de señalización obstaculizando el 
tráfico y sin señalizaciones, además de congestionamiento vial, el distribuidor o viaducto  
Carlos Camacho Espíritu se ha vuelto en un lugar peligroso  para circular. (Intolerancia 

Digital) 
  
 

 

Congreso, listo para debatir legalización de la marihuana 
El Congreso del estado de Puebla está dispuesto a debatir la despenalización del consumo 
de la marihuana, al igual que la ciudad de México. Los presidentes de las comisiones de 
Seguridad Pública y de Salud, Héctor Alonso Granados y Ernesto Leyva Córdova, con 

cierta reserva aseguraron que el Poder Ejecutivo pondría sobre la mesa el uso recreativo 
de dicha droga, sin embargo reconocieron que es un tema delicado que se tiene que 

estudiar a fondo. (Cambio) 
  
 

 

Van 2 mil fotomultas en solo tres días: SSP 
La Secretaría de Seguridad Pública reportó una cifra preliminar de 2 mil infracciones con 
el programa Monitor Vial (mejor conocido como Foto Multa) en los primeros tres días (5, 

6 y 7 de agosto) que entró en operación ese sistema que registra la velocidad de los 
vehículos en algunas avenidas de la ciudad de Puebla y de la zona metropolitana. 
(Milenio) 

  
 

 

Ni un metro de tierra para Moreno Valle y sus “proyectos de muerte”: Labriegos 
de Calpan 
“Ni un metro de tierra a Moreno Valle para sus ‘proyectos de muerte’”, fue el clamor de 

cientos de pobladores que habitan la Sierra Nevada de Puebla, quienes este miércoles 

marcharon por las principales calles del municipio de San Andrés Calpan para solicitar al 
presidente municipal, el alcalde electo y el comisariado ejidal que no liberen ningún 
permiso ni licencia de construcción para la instalación del Arco Poniente y el Gasoducto 
Morelos en tierras de cultivo. (La Jornada de Oriente) 

 
 

 

TITULARES DIGITALES 

http://impreso.milenio.com/
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Obreros de VW votarán para definir futuro de 1,100 eventuales 
Para evitar un tercer recorte de personal eventual en este año, que afectaría a mil 100 
personas, la empresa Volkswagen de México planteó el establecimiento del esquema 

laboral 4x3, por lo que este jueves y viernes el sindicato de la armadora pondrá a 
votación esa opción en las áreas de ensamblaje del Beetle y Jetta Clásico. (e-consulta) 

 

 

 

 

Convoca gobernador de Puebla a ediles a cerrar bien sus administraciones 
Con un llamado a buscar la mayor rentabilidad social por cada peso invertido y dejar un 
legado de acciones y obras para que la sociedad evalúe el desarrollo y el progreso 

alcanzado durante sus gestiones, el gobernador Rafael Moreno Valle encabezó este 

miércoles la entrega de participaciones y aportaciones de los Ramos 28 y 33, a los ediles 
del estado por mil 165 millones de pesos. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Insta Moreno Valle a ediles a cerrar hasta el último día y bien sus gestiones 
Con un llamado  a buscar la mayor rentabilidad social por cada peso invertido y dejar un 
legado de acciones y obras para que la sociedad evalúe el desarrollo y el progreso 
alcanzado durante sus gestiones, el Gobernador Rafael Moreno Valle encabezó hoy la 
entrega de participaciones y aportaciones de los Ramos 28 y 33, a los ediles del estado 

por mil 165 millones de pesos. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

La fortuna favorece a la diputada electa Paty Leal 
La diputada electa por el distrito X con cabecera en Puebla, Patricia Leal Islas, es una 

mujer afortunada. Pasó de ser asistente de Rafael Moreno Valle, cuando este era 
senador, a secretaria de la Contraloría en 2010. Luego se convirtió en senadora suplente 
de Javier Lozano y después nuevamente fue contralora. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Dejar cuentas claras, pide Moreno Valle a alcaldes de Puebla 
Con un llamado  a buscar la mayor rentabilidad social por cada peso invertido y dejar un 
legado de acciones y obras para que la sociedad evalúe el desarrollo y el progreso 
alcanzado durante sus gestiones, el gobernador Rafael Moreno Valle encabezó la entrega 
de participaciones y aportaciones de los ramos 28 y 33, a los ediles del estado por mil 
165 millones de pesos. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Denigra canje a los militares 
Mandos del Ejército calificaron de bochornoso y vergonzoso el canje de 60 soldados por 
una reunión con el Gobernador en Guerrero. (Reforma) 

  
 

 
Discrepan GDF y PRI en debate de drogas 
Al iniciar el Foro Internacional de Drogas, el jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel 
Mancera, aseguró que la capital del país tiene facultad para legislar una eventual 
despenalización en el consumo de mariguana; en cambio, el dirigente nacional del PRI, 
César Camacho, dijo que el partido no tocará el tema porque hay otras cosas "más 
importantes" (El Universal) 

 
 

 

 
Compartir producción, plan oficial en Pemex  
Legisladores revelaron que el gobierno centrará su iniciativa de reforma energética en 

cambios al artículo 27 constitucional, para eliminar la prohibición que impide entregar 
contratos a la iniciativa privada y legalizar los ya existentes, que en adelante se 
conocerían como de “producción compartida”. (Milenio digital)  

  
 
 

 

 

Caída en las cifras de crecimiento para 2013: sólo 2 a 3% 
El Banco de México bajó su pronóstico de crecimiento de la economía mexicana para 
2013, de un intervalo de 3 a 4 a otro de 2 a 3 por ciento, informó el gobernador del 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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organismo, Agustín Carstens Carstens. (La Jornada) 
  
 

 

Mineras tienen concesionado 17% del territorio nacional 
Paralelamente al crecimiento récord en la producción de metales preciosos en México en 
los últimos 13 años, aumentó la extensión territorial concesionada a las empresas 

mineras. (El Economista Digital) 
  
 

 

Se complica panorama económico; Banxico reduce pronóstico del PIB 
La junta de gobierno del Banco de México (Banxico) redujo su pronóstico de crecimiento 
económico y de creación de empleos para 2013, debido a la desaceleración que se 

observó en el primer trimestre del año. (Crónica Digital) 
  
 

 

Transformar, no privatizar, afirma Manlio Fabio Beltrones 
El líder de los diputados federales del PRI, Manlio Fabio Beltrones, aseguró que la 
propuesta de reforma energética que presentará el presidente Enrique Peña Nieto es 

“modernizadora, transformadora y no privatizadora”. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Rompen tregua habitantes de Canoa 
Tras una manifestación en la que rechazaron el diálogo con el Secretario de gobernación municipal, Eduardo 
Alcántara Montiel y amenazaron con quemar un auto y la puerta del Palacio Municipal, pobladores de la junta 
auxiliar de San Miguel Canoa rompieron la tregua que mantenían con el Ayuntamiento y amagaron con recrudecer 
sus protestas. Minutos después de las 15:00 horas, como habían acordado, Raúl Pérez Velázquez, representante 
de la comunidad, junto con otras 200 personas, llegó al Palacio Municipal en atención a una convocatoria hecha 

vía telefónica por el director de Atención Vecinal .y Comunitaria, Jesús Duque Visconti, y el regidor de 
Gobernación, Jaime Alberto Zurita García. (Belén Cancino) 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Avance de 25% en concreto hidráulico de la 11 Norte-Sur   

La pavimentación con concreto hidráulico de la avenida 11 Norte-Sur tiene un avance del 25 por ciento, aunque 
una parte en la intersección con la 11 Poniente podría quedar pendiente para arreglar un trabajo coordinado con 
el Soapap, explicó el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez. Tras 
una visita de supervisión a la obra, el funcionario explicó que tendrán que pactar una reunión con el organismo, 
porque en dicha intersección se encontraron con una caja de válvulas de seccionamiento de la red de agua 

potable, sobre la que tender el material sería un trabajo complejo, de varios días y mucha maniobra, que 
obligaría a complicar más el tránsito vehicular. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3080347.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Valorar más que el "Hoy no circula" para cuidar el aire pide Mastretta 

Para la regidora Verónica Mastretta Guzmán, presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente del 
Ayuntamiento capitalino, consideró que antes de implementar el "Hoy no circula" en Puebla, la Secretaría de 

Medio Ambiente, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, debe valorar otras medidas que contrarresten la 
contaminación del aire, incluso algunas metropolitanas. Al presentar el Plan de Gestión Ambiental para el 
municipio de Puebla, la regidora explicó que el "Hoy no circula" es sólo una medida para la preservación del medio 
ambiente, pero además se pueden adoptar otras como la sincronización de semáforos.  (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3080309.htm  
 

  

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3080347.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3080309.htm
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INTOLERANCIA 

 Puebla ya tiene Plan de Gestión Ambiental 
Después de más de año y medio, finalmente el ayuntamiento concluyó la elaboración del Plan de Gestión 
Ambiental para el Municipio de Puebla, mismo que establece estrategias aplicables en la capital para proteger el 
medio ambiente, el crecimiento urbano irregular, la protección de áreas verdes y la reducción de emisores de 
contaminantes, entre otras estrategias. Este documento consta de mil hojas con diagnósticos y biografías, así 
como con la situación actual que priva en la ciudad, y fue entregado al Instituto Municipal de Planeación. 
(Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111551 
 

INTOLERANCIA 

 Destruyen casona del siglo XIX en Zona de Monumentos 

Un nuevo caso de destrucción de un inmueble a manos de particulares se dio en un edificio que se ubica dentro 
de la Zona de Monumentos de la ciudad de Puebla, concretamente en bulevar 5 de Mayo y la 4 Norte. En el lugar 
se puede apreciar que esta casona, que data del siglo XIX, fue derribada pese a que las obras contaban con sellos 
de clausura del ayuntamiento de Puebla debido a la falta de documentación por el cambio de uso de suelo, así 
como las autorizaciones de la delegación del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) al momento de 
hacer la inspección en el lugar. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111550 
 

 
 

CAMBIO  

 Violan partidos normatividad al no retirar su propaganda 
Ayer concluyó el plazo de 30 días que el Instituto Electoral del Estado (IEE) puso a los partidos políticos para 

retirar la propaganda electoral que fue colocada en el mobiliario urbano de la capital durante la campaña de las 
recientes elecciones, sin embargo todavía el día de hoy se puede observar publicidad de las coaliciones “Puebla 
Unida” y “5 de Mayo” en calles de distintos puntos de la ciudad. Por ello, la presidenta de la Comisión de Ecología 
y Medio Ambiente del Cabildo municipal, Verónica Mastretta, advirtió que solicitará un informe detallado sobre el 
costo que generará al Ayuntamiento el retiro de dicha propaganda para solicitar al IEE que aplique la multa 
correspondiente y reponga los gastos generados. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20898-violan-partidos-normatividad-al-no-

retirar-su-propaganda 
 

 
 
SINTESIS 

 Inauguran exposición Pasos: taller de generación de proyectos fotográficos 
Fue inaugurada la exposición Pasos: taller de generación de proyectos fotográficos, la cual muestra el resultado 
de una de las actividades del Instituto Municipal de Arte y Cultura referentes al tema de la imagen en blanco y 
negro o color. En entrevista el instructor del taller mencionó que su idea es darle prioridad a la narrativa visual y 

no a la fotografía como objeto terminado, estoy más interesado en la imagen como documentación y no en la 
imagen por la imagen como tal, respondió.  (Joaquín Ríos)  
http://sintesis.mx/articulos/67261/inauguran-exposicion-pasos-taller-de-generacion-de-proyectos-
fotograficos/puebla 
 

 
 
 

MILENIO  

 Crea ayuntamiento de Puebla el Plan de Gestión Ambiental  
El ayuntamiento de Puebla presentó el Plan de Gestión Ambiental, documento que busca garantizar el derecho de 
los poblanos a vivir en un medio ambiente adecuado para su desarrollo, salud y bienestar, así como para definir 
los principios de la política ambiental en la capital del estado. El documento establece las bases que ayuden a la 

preservación, la restauración y el mejoramiento del ambiente y la biodiversidad, así como el control de la 
contaminación del aire, agua y suelo. Verónica Mastretta Guzmán, presidenta de la Comisión de Ecología y Medio 
Ambiente, señaló que el documento establece líneas de acción en ejes temáticos. (Jaime Zambrano) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111551
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111550
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20898-violan-partidos-normatividad-al-no-retirar-su-propaganda
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20898-violan-partidos-normatividad-al-no-retirar-su-propaganda
http://sintesis.mx/articulos/67261/inauguran-exposicion-pasos-taller-de-generacion-de-proyectos-fotograficos/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67261/inauguran-exposicion-pasos-taller-de-generacion-de-proyectos-fotograficos/puebla
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5306fa805e620a0b8ea903d1f495b922  
 

 

MILENIO  

 Presentan "El principito" en otomíl  
Raymundo Isidro Alavez, originario del Valle del Mexquital Hidalgo, presentó esta tarde en la gallería del 
Ayuntamiento su versión de “El Principito” de Antoine De Saint-Exupéry al hñähñu, idioma que nosotros 
conocemos como otomí. En entrevista exclusiva para Milenio Puebla, el traductor afirmó: “Los mexicas, en la 
época prehispánica nos llamaron otomí, ‘los sin rostro’, pero nosotros nos llamamos hñähñu, que quiere decir la 

lengua de sonido nasal. Nosotros sí tenemos rostro, somos gente con rostro”. (Moisés Ramos) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5306fa805e620a0b8ea903d1f46ab07a  
 

 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Protestan en el zócalo vecinos de Canoa contra edil auxiliar 
Al menos cien personas de la junta auxiliar de San Miguel Canoa iniciaron una manifestación en la puerta del 
ayuntamiento capitalino, en donde prendieron fuego con varios artículos como chamarras e intentaron incendiar 
un automóvil particular tipo Tsuru. Los manifestantes exigen la destitución inmediata del edil sub alterno José 
Salomón Pérez Marical, luego de que este firmara sin consultar a la ciudadanía, el cobro de nuevos impuestos 

como el predial, permisos de bancos de material, inhumaciones y exhumaciones. (Patricia Méndez) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-07/ciudad/protestan-en-el-zocalo-vecinos-de-canoa-contra-edil-
auxiliar 
 

E-CONSULTA 

 Repara Soapap hundimiento en colonia Los Pinos 
Personal del SOAPAP realizó  la reparación del hundimiento  registrado en la calle 27 de Septiembre, casi esquina 
con la calzada Zaragoza, que aunado a otras demandas no imputables  al Sistema Operador,  originaron la 
protesta y molestia de cientos de vecinos de la colonia Los Pinos. Asimismo personal de la dependencia realizará 

un análisis técnico que será dado a conocer en 15 días, que ofrezca alternativas de solución a las inundaciones 
que, debido al cambio climático, han ocasionado lluvias atípicas en diversas zonas de Puebla y en diferentes 
regiones del país, se indicó a través de un comunicado. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-07/ciudad/repara-soapap-hundimiento-en-colonia-los-pinos 
 

E-CONSULTA 

 Partidos serán multados por no retirar a tiempo propaganda electoral 
Sin excepción, todos los partidos políticos incumplieron con el retiro de su propaganda política que fue utilizada en 
todas las calles de la ciudad, incluido el Centro Histórico de Puebla, para ganar la elección del 7 de julio. Las 
autoridades electorales y municipales anticiparon a los institutos políticos que tenían 30 días, después de la 
jornada electoral, para llevar acabo la limpieza tanto del mobiliario urbano como de toda la zona en donde fue 
colada; sin embargo, tan sólo con recorrer las calles se observa que violaron la normativa municipal. (Genaro 
Munguía) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-07/politica/partidos-seran-multados-por-no-retirar-tiempo-
propaganda-electoral 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Por lo menos 300 inmuebles de la ciudad de Puebla podrían derrumbarse en un terremoto 
El director de la Unidad Operativa de Protección Civil municipal, Gustavo Ariza Salvatori, reveló que por lo menos 
unos 300 inmuebles que se localizan en el centro histórico de esta capital están en riesgo de colapsar ante un 
movimiento telúrico de altas dimensiones. El funcionario municipal indicó que al realizar un censo a más de tres 

mil edificios de la zona, se determinó que cinco están en estado ruinoso, mientras que 300 tienen estructuras 
deterioradas, por lo que no es recomendable su ocupación. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/por_lo_menos_300_inmuebles_de_la_ciudad_de_puebla_podrian_derrumbar

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5306fa805e620a0b8ea903d1f495b922
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5306fa805e620a0b8ea903d1f46ab07a
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-07/ciudad/protestan-en-el-zocalo-vecinos-de-canoa-contra-edil-auxiliar
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-07/ciudad/protestan-en-el-zocalo-vecinos-de-canoa-contra-edil-auxiliar
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-07/ciudad/repara-soapap-hundimiento-en-colonia-los-pinos
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-07/politica/partidos-seran-multados-por-no-retirar-tiempo-propaganda-electoral
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-07/politica/partidos-seran-multados-por-no-retirar-tiempo-propaganda-electoral
http://periodicodigital.com.mx/notas/por_lo_menos_300_inmuebles_de_la_ciudad_de_puebla_podrian_derrumbarse_en_un_terremoto#.UgLbaOU2VRs


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 08 de Agosto de 2013 

 
 

 6 

se_en_un_terremoto#.UgLbaOU2VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Supuestos habitantes de Canoa se manifiestan en el centro de la ciudad de Puebla 

Al grito de “¡queremos solución!”, unas cien personas, supuestos habitantes de la junta auxiliar San Miguel Canoa 
(noreste) se plantaron la tarde de este miércoles frente al palacio municipal de la capital poblana para exigir la 
destitución del presidente auxiliar José Salomón Pérez Marcial. Los manifestantes argumentaron que Pérez Marcial 
firmó un convenio de exención para el cobro de impuestos en esa demarcación sin el consentimiento de la 
mayoría, violando así los usos y costumbres por los que siempre se han regido. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/supuestos_habitantes_de_canoa_se_manifiestan_en_el_centro_de_la_ciuda

d_de_puebla#.UgLbx-U2VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Repoblar el Centro Histórico tardaría al menos 20 años 
Luis Olmos, director del Instituto Municipal de Planeación de Puebla, reconoció que el programa de repoblación del 
Centro Histórico de la ciudad es un proyecto a mediano plazo, por lo que sería hasta en 20 años cuando se 

pudiera conseguir este objetivo; planteó que lo ideal es convertir esta zona en un sitio de usos múltiples 
(vivienda, comercio e industria) y aprovechar la gama de servicios que se otorgan. “Es un proyecto que se 
planteó de origen a 20 años, es un esquema de mediano y largo plazo donde hay que generar condiciones para el 
uso mixto del suelo, no sólo para comercio, también para habitación.” (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/repoblar_el_centro_historico_tardaria_al_menos_20_anos#.UgLcfuU2VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Titular de Comisión de Ecología ve inviable aplicar en Puebla el programa 'Hoy no circula' 
La regidora Verónica Mastretta, presidenta de la Comisión de Ecología en el Ayuntamiento de Puebla, opinó que es 
inviable que en Puebla se aplique el programa “Hoy no circula” ya que no se ataca el problema de raíz, además de 
que su operación repercutiría en la compra de más automotores que puedan circular el día que algunos autos 
dejen de circular. Señaló que las políticas para reducir la contaminación ambiental deben orientarse a la mejora de 
los servicios de transporte público para que los ciudadanos cambien el auto particular por el masivo, ya que 80 

por ciento de los contaminantes que se emiten en la ciudad son generados por automóviles particulares. (Abel 
Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/titular_de_comision_de_ecologia_ve_inviable_aplicar_en_puebla_el_progra
ma_hoy_no_circula#.UgLdQOU2VRs 
 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Vence el plazo para que partidos políticos retiren su basura electoral 
Venció  el plazo de 30 días para los partidos políticos que tuvieron que  retirar su propaganda. Todos los institutos 
políticos tuvieron un mes para proceder de manera voluntaria a limpiar la ciudad de Puebla de toda la basura 
electoral que se colocó en el municipio. Sin embargo, la mayoría de las avenidas siguen teniendo una pésima 
imagen porque a los partidos políticos poco les importó retirar toda la basura que se utilizó en periodo de 
elecciones en la capital poblana. Lo mismo puentes peatonales, calles en colonias y avenidas principales siguen 

con esta propaganda que da un mal aspecto a la ciudad. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53469 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Se presentará el libro “Nada más apacible que el fin” 
La muerte de un periodista es el detonante de varias historias de un otrora Acapulco glamoroso y hoy convertido 
en arena fecunda para el crimen. Bajo esa premisa, Oscar Ricardo Muñoz Cano escribió Nada más apacible que el 
fin obra ganadora en 2011 del Premio Nacional de Cuento Ermilio Gómez Abreu, otorgado cada año por el 

Gobierno del Estado de Yucatán. El Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP) realizará esta 
presentación en el marco de la tercera edición del Festival de la Lectura y la Poesía que desde el 1 y hasta el 31 
de agosto presentará dinámicas de lecto-escritura, charlas con creadores y diversas actividades con el fin de 

http://periodicodigital.com.mx/notas/por_lo_menos_300_inmuebles_de_la_ciudad_de_puebla_podrian_derrumbarse_en_un_terremoto#.UgLbaOU2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/supuestos_habitantes_de_canoa_se_manifiestan_en_el_centro_de_la_ciudad_de_puebla#.UgLbx-U2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/supuestos_habitantes_de_canoa_se_manifiestan_en_el_centro_de_la_ciudad_de_puebla#.UgLbx-U2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/repoblar_el_centro_historico_tardaria_al_menos_20_anos#.UgLcfuU2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/titular_de_comision_de_ecologia_ve_inviable_aplicar_en_puebla_el_programa_hoy_no_circula#.UgLdQOU2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/titular_de_comision_de_ecologia_ve_inviable_aplicar_en_puebla_el_programa_hoy_no_circula#.UgLdQOU2VRs
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53469
http://www.contraparteinformativa.com/
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fomentar y socializar la lectura. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49564 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Exigen habitantes de Canoa destitución de edil auxiliar 
La tarde de este miércoles, habitantes de la junta auxiliar de San Miguel Canoa ocasionaron una trifulca a las 
afueras de Palacio Municipal y posteriormente en la Secretaría de Gobernación, en protesta por la falta de 

atención a la petición de destituir al presidente auxiliar José Tomás Salomón Pérez por actos de corrupción. 
Trascendió que incluso las personas intentaron prender fuego a un vehículo particular frente a la dependencia, 
además de algunos objetos que portaban como amenaza para que se regule el funcionamiento de los recursos 
públicos en esta demarcación. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60838exigen-habitantes-de-canoa-destitución-de-edil-auxiliar#.UgNdoOWv5KY 

 
NG PUEBLA 

 Hay "Colono Alerta" en más de 600 colonias 
Más de 600 colonias del municipio de Puebla se han integrado al programa "Colono Alerta" -antes llamado Vecino 
Vigilante-, que permite disminuir el número de delitos con la participación ciudadana, indicó José Jiménez López, 
capacitador comunitario de dicha iniciativa. De acuerdo con los datos recabados a través de esta estrategia, las 
zonas con mayores índices de delincuencia son Bosques de San Sebastián, San Manuel, la Paz y el Centro 
Histórico, donde los vecinos participan para evitar delitos. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/60831hay-colono-alerta-en-más-de-600-colonias#.UgNePuWv5KY 
 

NG PUEBLA 

 Repoblación del Centro Histórico tardaría 20 años: IMPLAN 

La repoblación del Centro Histórico tardaría aproximadamente 20 años en lograse, de acuerdo con proyecciones 
del Instituto Municipal de Planeación (Implan), declaró Luis Olmos Pineda, director del área, quien dijo que es 
necesario generar políticas públicas más ordenadas para que la gente regrese. Entrevistado sobre el tema, el 
funcionario municipal consideró fundamental no sólo el rescate de inmuebles primer cuadro de la ciudad, sino la 
reutilización de la infraestructura que se abandonó y dejó sin mantenimiento desde hace algunos años, sin afectar 
el patrimonio de la humanidad. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60809repoblación-del-centro-histórico-tardaría-20-años-implan#.UgNe--

Wv5KY 
 

NG PUEBLA 

 De 158 millones de toneladas de basura, se reciclan 13 millones: Mastretta 
De las 158 millones 400 mil toneladas de residuos que se generan anualmente, sólo se reciclan 13 millones 800, 
ni una cuarta parte de lo que se recoge, reveló la regidora Verónica Mastretta Guzmán, presidenta de la Comisión 
de Ecología y Medio Ambiente, quien consideró que debe haber un cambio en el sistema de recolección. Ante esta 
situación, la comisión a su cargo, en coordinación con el Instituto Municipal de Planeación (Implan), concluyeron 
el Plan de Gestión Ambiental -con una inversión de 1.7 millones de pesos- que tiene como propósito garantizar el 
derecho de toda persona a vivir en un medio ambiente adecuado para su desarrollo, salud y bienestar. 

(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60805de-158-millones-de-toneladas-de-basura-se-reciclan-13-millones-
mastretta#.UgNfQOWv5KY 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO 

 Casi la mitad de los poblanos, sin vivienda propia 
En Puebla existe un rezago de vivienda de 43 por ciento, lo que representa arriba de dos millones de personas 
con carencia patrimonial, es decir, no tienen vivienda, esto mientras el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49564
http://www.ngpuebla.com/puebla/60838exigen-habitantes-de-canoa-destitución-de-edil-auxiliar#.UgNdoOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60831hay-colono-alerta-en-más-de-600-colonias#.UgNePuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60809repoblación-del-centro-histórico-tardaría-20-años-implan#.UgNe--Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60809repoblación-del-centro-histórico-tardaría-20-años-implan#.UgNe--Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60805de-158-millones-de-toneladas-de-basura-se-reciclan-13-millones-mastretta#.UgNfQOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60805de-158-millones-de-toneladas-de-basura-se-reciclan-13-millones-mastretta#.UgNfQOWv5KY
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construye y remodela oficinas para burócratas. Ante esto, la federación apoyará con una inversión de 150 
millones para que estas cifras se reviertan y habitantes de municipios con altos índices de marginación obtengan 
una vivienda. En conferencia de medios, el delegado en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu), Lorenzo Rivera Sosa, reveló que el gobierno federal invertirá 150 millones de pesos para 
destinarlos a los sectores más necesitados, de los cuales 50 millones serán para la edificación de 500 casas con 

un valor aproximado de 100 mil pesos cada una. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-08/portada/casi-la-mitad-de-los-poblanos-sin-vivienda-propia 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 “Gobiernos del PAN, generadores de pobreza” 
El mantener la cercanía con la gente será central para el PRI en el municipio, expresó Claudia Hernández Medina. 
La dirigente municipal del PRI, Hernández Medina, una vez que retomó el cargo al frente del expartidazo en la 

ciudad de Puebla, señaló que la prioridad de su dirigencia será recuperar la votación perdida en los distritos de la 
capital y reposicionarse rumbo a las elecciones federales de 2015. “Los gobiernos panistas y aliancistas son 
generadores de pobreza, esto lo demostró la última evaluación del Consejo Nacional para la evalución de la 
pobreza y la marginación (Coneval).” (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111552 
 

INTOLERANCIA 

 Denuncian influyentismo en construcción de torres y hotel 

Vecinos de San Martinito acusaron al presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) en Puebla, Rubén 
Sánchez Robledo, por influyentismo al pasar por encima de la ley del ayuntamiento de San Andrés Cholula, cuyas 

autoridades fueron cómplices para la construcción de un hotel de lujo y el conjunto habitacional Torres Perseo. 
Vecinos de la colonia San Martinito denunciaron diversas irregularidades en la construcción de las Torres Perseo, 
realizada por la inmobiliaria Desarrollos Xaltepec, de quien aseguran que afecta el acceso de los niños 
discapacitados y de los familiares que acuden al Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT). (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111549 
 

 

 
CAMBIO 

 2do piso de la autopista en riesgo por litigio de OHL 
Con la victoria aparente que obtuvo Obrascon-Huarte-Lain (OHL) en el pleito jurídico que tiene con la 

administración morenovallista se complicará la realización del segundo piso de la autopista México-Puebla, una 
vez que el título de la concesión aprobada por el gobierno marinista del Libramiento Arco Norte establece que el 
gobierno del estado no podrá otorgar ni realizar un proyecto semejante en la misma área. De confirmarse la 

victoria de OHL, el gobierno del estado tendría que indemnizar con 654 millones de pesos más una tasa interna 
de retorno anual de 10 por ciento, de acuerdo con el informe de resultados 2011, donde la empresa que declaró 
dicha inversión para la obra del Libramiento Norte, con fecha de corte al 31 de diciembre del citado 2011. 
(Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20874-victoria-de-ohl-enterraría-el-2do-
piso-de-la-autopista 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Protección Civil federal mantiene contacto con dependencias de Puebla 
Luis Felipe Puente, coordinador nacional de Protección Civil, informó que este miércoles por la mañana elementos 
de la Secretaría de Marina realizaron un sobre vuelo en  cráter del volcán Popocatépetl para verificar la actividad 
en el que se encuentra. En ese sentido, señaló que no ha aumentado la actividad de Don Goyo; por lo tanto, se 
mantiene la alerta volcánica en amarillo fase 2 sin riesgo de aumentar a fase 3. De cualquier forma indicó que 

Protección Civil Nacional mantiene comunicación constante con las dependencias del ramo de los estados 
aledaños como es Puebla. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53466 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-08/portada/casi-la-mitad-de-los-poblanos-sin-vivienda-propia
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111552
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111549
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20874-victoria-de-ohl-enterraría-el-2do-piso-de-la-autopista
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20874-victoria-de-ohl-enterraría-el-2do-piso-de-la-autopista
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53466
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rectores de universidades privadas piden apoyo a Gali para frenar la delincuencia 
Rectores de diferentes universidades privadas de la capital poblana esperan que la siguiente administración 

municipal apruebe su iniciativa para que el Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), vigile las áreas 
en donde hay instituciones educativas particulares de nivel superior. El rector de la Universidad del Real, Enrique 
García Sánchez, detalló que varias universidades están interesadas en que sus cámaras de vigilancia estén 
conectadas al CERI para tener mayor seguridad. García Sánchez aseguró que ya han presentado esta idea al 
presidente electo, José Antonio Gali Fayad, quien ya ha dado el visto bueno a esta propuesta. (Maribel Velázquez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53468 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Ya salio la convocatoria para el examen para luchadores. 
 Vecinos de Canoa insisten en la destitución del Alcalde auxiliar ayer marcharon por el Centro Histórico. 

 Termina el plazo legal para el retiro de propaganda política pero no todos los partidos cumplieron. 
 Vecinos de la Colonia Los Pinos cerraron la Calzada Zaragoza en sentido a los Estadios en demanda que el 

SOAPAP tape un hoyo y el Ayuntamiento reduzca velocidad de vehículos ambas demandas fueron 

atendidas ayer por la mañana. 
 Y se sigue buscando a una bebita después de la alerta Amber una bebita que el 6 de Agosto fue arrebatada 

de las manos de su mama prácticamente en el Mercado la Libertad alrededor de las 4 de la tarde. 

 La Secretaria de Seguridad Publica realizo la primera evaluación de la Foto Multa. 
 La BUAP y el Ayuntamiento presentan la Feria del Libro de Verano en la plaza de la Democracia. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El subsecretario del Transporte, dice que la segunda línea de RUTA contará con autobuses articulados y 
convencionales igual que la RUTA 1 que estamos viendo funcionar.  

 Las franquicias han bajado sus ventas 30% en estos últimos días porque la gente gasta en útiles, todo 
tiene que ver con el regreso a clases.  

 Sobre las multas la Concanaco se queja porque la Profeco esta sobre de ellos, sobre el comercio 
establecido. Y al comercio informal no les dicen nada.  

 Pobladores de San Miguel Canoa se manifestaron frente al palacio del ayuntamiento para exigir la 

destitución de su edil auxiliar, piden mayor seguridad y que dejen de cobrar impuestos, de lo contrario 
seguirán las protestas.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 300 inmuebles ubicados en el Centro Histórico están en riesgo de colapsar ante un sismo de ala magnitud 

alerto Gustavo Ariza Titular de Protección Civil Municipal. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Luego de que habitantes de San Miguel Canoa se manifestarán en el palacio municipal para exigir la 

destitución de su edil auxiliar por presuntos de malos manejos en el cobro de seguridad, el Secretario de 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53468
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:envivo()
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Gobernación municipal, Eduardo Alcántara Montiel, aseguro que los manifestantes deberán tener los 
elementos necesarios para exigir la destitución. 

 Ayer se cumplió un mes luego de las elecciones y justamente se venció el plazo para que los partidos 
políticos retirarán su propaganda electoral de la ciudad. En este marco, la presidente de la comisión del 
medio ambiente en el cabildo de Puebla, Verónica Mastretta, exhorto al Instituto Electoral a sancionar a los 

partidos que incumplieron con esta obligación. La regidora acepto que pese a la limpieza, aún hay mucha 
basura electoral. 

 Enrique Vargas, es el nuevo presidente de la Red de Franquicias de Puebla que sustituye a Javier 
Maldonado. El nuevo dirigente dijo que consolidará este órgano empresarial. Indico que en la zona de la 
“estrella de Puebla” ha aumentado las ventas de franquicias hasta en un 15 por ciento aunque agregó que 

este porcentaje es muy bajo y es prematuro decir que se “disparará” las ventas de este sector. 
 La comisión del medio ambiente del Ayuntamiento de Puebla, presento el plan de gestión ambiental que 

establece las políticas públicas en el aprovechamiento sustentable del suelo, agua y los demás recursos 
naturales y aportar información a las próximas administraciones. 

 El dirigente municipal de Acción Nacional, Gerardo Maldonado, no descartó incorporarse a la gestión que 
encabezará Antonio Gali Fayad, aunque valora su reelección en el puesto partidista. Esto tras los 
resultados positivos el pasado mes de julio.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Decenas de personas pertenecientes a la junta auxiliar de San Miguel Canoa se manifestaron frente al 

Palacio Municipal de la ciudad para exigir la destitución del edil sub alterno José Salomón Pérez Marical. 

Los inconformes intentaron prenderle fuego a un vehículo particular tipo Tsuro que se encontraba en el 
lugar. 

 El director del Instituto Municipal de Planeación en Puebla, Luis Olmos Pineda, dio a conocer que 
actualmente hay 85 mil personas que viven en casonas del centro histórico, debido a que ha disminuido el 
número de familias que habitan en dicha zona. 

 La presidenta de la Comisión de Medio Ambiente en el Ayuntamiento de Puebla, Verónica Mastreta, 
informó que de las 440 mil toneladas de residuos que se generan todos los días en la ciudad, 13 mil 800 

de estas se reciclan al año. 
 La red mexicana de franquicias hizo un llamado para que la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) 

a que inicie operativos entre comerciantes ambulantes con la intención de reforzar medidas que permitan 
disminuir la venta de productos ilegales. 

 

 

VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Crece la tensión en Canoa, exigen la salida del edil auxiliar. 

 Advierten riesgos de elevar la tarifa del transporte público por ampliar el horario. 
 Finalizan integración ambiental para Puebla capital. 
 Acusan vecinos obra ilegal en Torres del Perseo. 
 Incumplen partidos con retiro de propaganda política. 
 Un particular derrumba casa en Centro Histórico 

 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se registran más de 500 casos de dengue en Puebla, si usted presenta fiebre, dolor de cabeza, nauseas, 
vómito es el momento de acudir a un especialista.  

 La construcción de un moderno complejo residencial en Angelópolis genera molestia e intranquilidad a los 
poblanos. 
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El Gobierno Municipal abrió 4 centros juveniles en puntos estratégicos de la capital y en el Bario de San 
Antonio ya se ha reducido un 90% el pandillerismo como parte de estas acciones. 

 El Ayuntamiento de Puebla concluyo el plan de de gestión ambiental tubo un costo de 1.7 millones de 
pesos y es el primero en su tipo a nivel Nacional. 

 Venció el plazo para el retiro de propaganda de los partidos políticos en propaganda de las elecciones 

pasadas y el Ayuntamiento ahora ya tiene listo el operativo para la limpia. 

 Y en una manifestación habitantes de San Miguel Canoa acusan a su Presidente auxiliar Salomón Pérez por 
una serie de abusos y exigen su salida. 

 La Secretaria de Seguridad Publica Estatal imparte curso sobre educación vial en el Parque Ecológico 
dirigido a niños. 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Llama COE al SITIAVW a lograr acuerdos en la revisión salarial 
El Consejo de Organismos Empresariales (COE), encabezado por Sergio Curro y Martínez, realizó un llamado al 
Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw) para que se logren 

acuerdos entre las partes involucradas respecto a la revisión salarial, con la intención de generar beneficios tanto 
para los obreros como para la economía del estado. En rueda de prensa el empresario recordó que la armadora 
de autos genera el tres por ciento del empleo y representa uno de los motores de la economía interno más 
importante, ya que uno de cada cinco autos que se producen en el país surgen de esta planta. (Pilar Pérez, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3080348.htm  
 

 

 
 
HERALDO 

 Votarán obreros de la VW para evitar despidos 
Hoy y mañana, los más de nueve mil obreros sindicalizados de la empresa alemana Volkswagen tendrán una 
asamblea en la que podrán votar a favor o en contra el nuevo esquema de trabajo que se les pretende aplicar. En 
entrevista con el secretario de Prensa y Propaganda del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria 
Automotriz Volkswagen (Sitiavw), Federico Ruiz Garita, explicó que dicha reunión está planeada para evitar que 
se despida a mil 371 eventuales, a quienes se les vence el contrato en el mes de septiembre, por lo que se les 
expondrá el esquema de laborar cuatro días de trabajo por tres de descanso. (Mayra Apan)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-08/portada/votaran-obreros-de-la-vw-para-evitar-despidos 
 
HERALDO  

 Por no asistir a debates sancionarán a siete ex candidatos 

Mientras el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) anunció la sanción en contra de siete ex 
candidatos a diputados locales por no presentarse a los debates que organizaron los consejos distritales, el 
representante del Partido del Trabajo (PT) Alfonso Rodríguez Periáñez, denunció a los consejeros distritales de 
Atlixco, Acatlán y Teziutlán de condicionar la participación de los candidatos el pago de una cuota. (Ricardo 
Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-08/portada/por-no-asistir-debates-sancionaran-siete-ex-
candidatos 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3080348.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-08/portada/votaran-obreros-de-la-vw-para-evitar-despidos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-08/portada/por-no-asistir-debates-sancionaran-siete-ex-candidatos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-08/portada/por-no-asistir-debates-sancionaran-siete-ex-candidatos
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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SINTESIS 

 Reportan cañeros crisis económica 

Productores de caña del país reportaron una caída de 44 por ciento en sus ingresos en lo que va de 2013, 
situación que los tiene en una crisis económica que desde hace cuatro años no padecían, alertó Arturo Herviz 
Reyes, presidente de la Coordinadora Nacional de las Organizaciones Cañeras Independientes A.C. En conferencia 
de prensa, el representante de la organización comentó que el precio de referencia de la zafra- recolección de 
caña de azúcar-  entre 2011 y 2012 fue de 10 mil 520  pesos por tonelada, mientras que en 2012 y 2013, es de 6 

mil 900, es decir, 44 por ciento menos. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/67254/reportan-caneros-crisis-economica/puebla 
 

SINTESIS 

 Permanecen en análisis procesos de investigación 
Los procesos de investigación que hace dos años se iniciaron en contra de ex colaboradores del gobernador priista 
Mario Marín Torres, permanecen en análisis en la Secretaría de la Contraloría (SC), así como también en la 
Auditoria Superior del Estado y la Procuraduría General de Justicia (PGJ), dio a conocer Eukid Castañón Herrera, 
titular de la dependencia. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/67252/permanecen-en-analisis-procesos-de-investigacion/puebla 
 

SINTESIS 

 Llama PT a retirar propaganda política 

Debido a que aún se encuentra propaganda de la pasada contienda electoral en algunas calles capitalinas y en el 
interior del estado, el dirigente del Partido del Trabajo (PT), Zeferino Martínez Rodríguez, hizo un llamado a sus 
homólogos de los otros partidos para que retiren el material utilizado en las elecciones. El líder partidista acusó 
que pese a que el PT sí ha retirado su propaganda de las calles con personal propio, en el caso de la capital 
poblana, personal del ayuntamiento colaboró en la recolección de propaganda de los candidatos de la coalición 
Puebla Unida. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/67246/llama-pt-a-retirar-propaganda-politica/puebla 

 
 
SINTESIS 

 Piden a diputado no regresar al cargo de Alcalde 
Por coherencia y ética, el diputado electo Miguel Ángel Huepa Pérez, no debería regresar como Alcalde al 
Ayuntamiento de San Andrés Cholula, consideró el diputado local del PRI, Gerardo Mejía Ramírez, al tiempo de 

subrayar  de concretarse dejaría en evidencia "su ambición de poder".El diputado argumentó que ninguna 
persona  puede ostentar dos cargos de elección popular por lo que, sería algo inconstitucional el hecho de que 
regrese el candidato electo como edil sanandreseño, pues legalmente está impedido. (Irene Díaz Sánchez)  

http://sintesis.mx/articulos/67245/piden-a-diputado-no-regresar-al-cargo-de-alcalde-/puebla 
 
SINTESIS 

 Asiste RMV a informe de gobernador de Campeche 
El Gobernador Rafael Moreno Valle acompañó a su homólogo, Fernando Ortega Bernés, durante el mensaje que 
dirigió a la ciudadanía campechana en ocasión de la presentación de su Cuarto Informe. En el Complejo Domo del 
Mar, Moreno Valle atendió el discurso que Ortega Bernés pronunció sobre el estado que guarda su administración 
y los logros obtenidos, entre otros rubros, en materia de seguridad, salud, educación y cuenta pública. Durante su 
mensaje, el Mandatario campechano, expresó 'agradezco la presencia de un amigo entrañable, el Doctor Rafael 
Moreno Valle, Gobernador Constitucional del Estado de Puebla'. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/67244/asiste-rmv-a-informe-de-gobernador-de-campeche/puebla 
 

 

 
CAMBIO 

 Congreso, listo para debatir legalización de la marihuana 
El Congreso del estado de Puebla está dispuesto a debatir la despenalización del consumo de la marihuana, al 
igual que la ciudad de México. Los presidentes de las comisiones de Seguridad Pública y de Salud, Héctor Alonso 

http://sintesis.mx/articulos/67254/reportan-caneros-crisis-economica/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67252/permanecen-en-analisis-procesos-de-investigacion/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67246/llama-pt-a-retirar-propaganda-politica/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67245/piden-a-diputado-no-regresar-al-cargo-de-alcalde-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67244/asiste-rmv-a-informe-de-gobernador-de-campeche/puebla


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 08 de Agosto de 2013 

 
 

 13 

Granados y Ernesto Leyva Córdova, con cierta reserva aseguraron que el Poder Ejecutivo pondría sobre la mesa el 
uso recreativo de dicha droga, sin embargo reconocieron que es un tema delicado que se tiene que estudiar a 
fondo. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20869-diputados-sí-analizarían-legalizar-
la-marihuana 

 
CAMBIO  

 Capacitará PAN a 123 alcaldes electos 
Este mes arrancará la capacitación que la dirigencia estatal del PAN impartirá a sus ediles electos, para esto 

contará con el apoyo de algunos funcionarios de diferentes niveles de la administración pública, así como de 

universidades, para la impartición de los cursos, reveló Rafael Micalco Méndez. En entrevista con CAMBIO, el líder 
estatal del albiazul detalló que la convocatoria que emitan será para los 123 alcaldes de la coalición “Puebla 
Unida” que ganaron en la elección del 7 de julio pasado, y posteriormente habrá cursos específicos para los ediles 
de extracción panista. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20888-capacitar%C3%A1-pan-a-123-
alcaldes-electos 
  

CAMBIO 

 En riesgo otros mil 100 eventuales de VW 

A diez días de que venza el plazo para concluir con las negociaciones de la revisión salarial en Volkswagen, la 
firma germana atraviesa por un escenario complicado pues entre enero y julio de este año el ritmo de su 
producción ha caído 2.5 por ciento, las exportaciones se han desplomado cerca de 8 puntos porcentuales, mil 558 

trabajadores eventuales han salido de la planta y “en la tablita”están mil 100 más que podrían perder su empleo 
este fin de semana. Ante este escenario este jueves y viernes el Sindicato de Trabajadores de la Industria 
Automotriz Volkswagen (Sitiavw), realizará una consulta entre 3 mil trabajadores para determinar si aceptan un 
esquema laboral 4x3, en el que laboren cuatro días y descansen tres, pues de lo contrario los mil 100 eventuales 

perderán su empleo. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/20890-en-riesgo-otros-mil-100-eventuales-de-
vw 
 
CAMBIO 

 Llega a Puebla el nuevo director de Audi 
Ya llegó. Ya está aquí, el que sin duda se convertirá en uno de los ejecutivos más importantes de Puebla. Uno de 
los personajes más significativos. Se trata del director de Audi, quien tiene la responsabilidad de coordinar 
esfuerzos, trabajos y todo lo relacionado con la instalación de la planta automotriz, que inicia sus operaciones para 

ensamblar los primeros autos Audi AG en México, en Puebla, en San José Chiapa en 2016, es decir, dentro de tres 
años. (Irma Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20905-llega-a-puebla-el-nuevo-director-
de-audi 
 

 
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Activistas de izquierda se movilizarán en 100 plazas públicas contra reforma energética 
Los movimientos de izquierda del estado se organizan para combatir la reforma energética que alista Enrique 
Peña Nieto a través de campañas de información que se llevan a cabo en por lo menos 100 plazas públicas de 
Puebla y la realización de una caravana el próximo domingo. A la par, el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) prepara dos consultas ciudadanas sobre el tema, las cuales se efectuarán el 25 de agosto y 1 de 
septiembre en el zócalo de la capital, cuyos resultados se remitirán al Congreso de la Unión para ser analizados 
por los legisladores, según explicó Socorro Quezada Tiempo, diputada electa del sol azteca. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/08/activistas-de-izquierda-se-movilizaran-en-100-plazas-
publicas-contra-reforma-energetica/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 P. Fernández y C. Hernández inician coordinación de agenda para 2015 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20869-diputados-sí-analizarían-legalizar-la-marihuana
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20869-diputados-sí-analizarían-legalizar-la-marihuana
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20888-capacitar%C3%A1-pan-a-123-alcaldes-electos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20888-capacitar%C3%A1-pan-a-123-alcaldes-electos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/20890-en-riesgo-otros-mil-100-eventuales-de-vw
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/20890-en-riesgo-otros-mil-100-eventuales-de-vw
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20905-llega-a-puebla-el-nuevo-director-de-audi
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20905-llega-a-puebla-el-nuevo-director-de-audi
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/08/activistas-de-izquierda-se-movilizaran-en-100-plazas-publicas-contra-reforma-energetica/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/08/activistas-de-izquierda-se-movilizaran-en-100-plazas-publicas-contra-reforma-energetica/
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La mañana de ayer el dirigente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Pablo Fernández del Campo, se reunió con su homóloga municipal en la capital, Claudia Hernández Medina, para 
coordinar la agenda del partido de cara al proceso comicial de 2015. En compañía de la secretaria general del 
tricolor, Silvia Elena del Valle, el secretario General del Comité Municipal, Ambrosio Corona, así como de José Luis 
Trejo, secretario de Organización, el líder priista en la entidad llamó a los integrantes de su instituto político a 

fortalecerlo y trabajar de manera conjunta. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/08/p-fernandez-y-c-hernandez-inician-coordinacion-de-agenda-
para-2015/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sólo 38 por ciento de las impugnaciones del 7 de julio ha llegado al TEEP 
Un mes después de la elección local, el Instituto Electoral del Estado (IEE) ha integrado los expedientes de 47 
impugnaciones presentadas contra los resultados de la jornada comicial pero aún quedan pendientes 79, por lo 
que éstos últimos no han podido turnarse al Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) para su resolución. Los 
recursos faltantes representan 62 por ciento del total de juicios iniciados por los partidos políticos, coaliciones y 
ciudadanos, lo que quiere decir que de cada 10 impugnaciones interpuestas el IEE ha cumplido el trámite de 
cuatro. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/08/solo-38-por-ciento-de-las-impugnaciones-del-7-de-julio-ha-
llegado-al-teep/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Acusa el Partido del Trabajo cobro irregular de cuotas a candidatos que participaron en los 

debates 
El Partido del Trabajo (PT) denunció que cuatro de los 26 consejos distritales del Instituto Electoral del Estado 
(IEE) solicitaron alrededor de 3 mil pesos a los candidatos para participar en el debate que se realizó en campaña, 
pese a que se prohibió cualquier tipo de inversión privada en los encuentros debido a que se financiaron con 
recursos públicos. El Consejo General acordó investigar las acusaciones para verificar si hubo alguna violación a la 
ley por parte de los consejeros distritales que tuvieron a su cargo la organización de los debates entre candidatos 

a diputados. De ser así, la Contraloría Interna aplicaría sanciones en su contra que podrían llegar a la 
inhabilitación. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/08/acusa-el-partido-del-trabajo-cobro-irregular-de-cuotas-a-
candidatos-que-participaron-en-los-debates/  

 

 
 

MILENIO  

 Sancionará el IEE a partidos por no retirar propaganda 
Al concluir el plazo establecido por el Código de Instituciones y Procesos Electorales, los partidos políticos y 
coaliciones incumplieron con el retiro de la propaganda de sus candidatos en diferentes puntos de la capital y al 
interior del estado, lo que podría derivar en multas que alcanzarían montos superiores a los 300 mil pesos. Este 6 

de agosto vencieron los 30 días para que fuera retirada toda la basura electoral de las calles de los 217 
municipios, sin embargo en varias localidades se puedo notar que la mayoría de los pendones utilizados aún se 
encuentran colgados en los postes. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5306fa805e620a0b8ea903d1f492e4e2  
 
MILENIO  

 “VW Puebla, la armadora más importante a nivel mundial” 
El próximo 13 de agosto Volkswagen de México alcanzará la producción de 10 millones de vehículos y una cifra de 

11 millones de motores fabricados en la planta Puebla. La empresa tiene previsto celebrar este volumen de 

producción con un modelo Beetle edición especial, que se prevé saldrá de las líneas de ensamble alrededor de las 
9:00 horas. De esta manera, la planta local se ubica como la armadora más importante para el consorcio 
Volkswagen AG fuera de Alemania y la más grande en producción en el continente americano. En entrevista con 
Milenio Diario, el presidente del Consejo Ejecutivo de Volkswagen de México, Andreas Hinrichs, subrayó que 
nuestro país representa un lugar estratégico para la comercialización y exportación de vehículos. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5306fa805e620a0b8ea903d1f4900a92  

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/08/p-fernandez-y-c-hernandez-inician-coordinacion-de-agenda-para-2015/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/08/p-fernandez-y-c-hernandez-inician-coordinacion-de-agenda-para-2015/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/08/solo-38-por-ciento-de-las-impugnaciones-del-7-de-julio-ha-llegado-al-teep/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/08/solo-38-por-ciento-de-las-impugnaciones-del-7-de-julio-ha-llegado-al-teep/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/08/acusa-el-partido-del-trabajo-cobro-irregular-de-cuotas-a-candidatos-que-participaron-en-los-debates/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/08/acusa-el-partido-del-trabajo-cobro-irregular-de-cuotas-a-candidatos-que-participaron-en-los-debates/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5306fa805e620a0b8ea903d1f492e4e2
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5306fa805e620a0b8ea903d1f4900a92
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E-CONSULTA 

 A un mes de comicios, sólo 37.3% de impugnaciones llegan al TEE 
El Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) sólo cuenta con 47 de los 126 expedientes de recursos de 

impugnación que los partidos políticos, coaliciones y ciudadanos promovieron ante el Instituto Electoral del Estado 
(IEE). A un mes de la jornada electoral, el órgano comicial sólo ha remitido el 37.3% de la totalidad de las 
inconformidades por el resultado en la elección de alcaldes, los cuales rendirán protesta el 15 de febrero de 2014 
y estarán en el cargo por un periodo de 4 años y 8 meses. (María Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-07/politica/un-mes-de-comicios-solo-373-de-impugnaciones-llegan-al-
tee 
 

E-CONSULTA 

 Coordina PRI su agenda para el 2015 

La coordinación de una agenda para reforzar el trabajo del Revolucionario Institucional de cara al proceso 
electoral del 2015, fue el acuerdo entre Pablo Fernández del Campo, Delegado Presidente del Comité Directivo 
Estatal y Claudia Hernández Medina, Presidente del Comité Directivo Municipal, quien se reintegra de lleno a su 
cargo estatutario. En una reunión que contó con el respaldo del Comité Ejecutivo Nacional, el líder del PRI en el 
estado hizo un llamado para cerrar filas en el interior del partido, fortalecerlo y para alentar a su militancia y 
simpatizantes, por lo que subrayó la importancia  de ambas dirigencias trabajen de la mano. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-07/politica/coordina-pri-su-agenda-para-el-2015 
 

 

 
 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Ernesto Leyva pide a sus correligionarios enfocarse en la reconstrucción del PRI 
El coordinador del grupo parlamentario del PRI en el Congreso de Puebla, Ernesto Leyva Córdova, pidió a sus 
correligionarios "darle vuelta a la página" del proceso electoral y enfocar sus baterías a la reconstrucción de su 
partido de cara a la elección federal de 2015. Señaló que a un mes de la jornada electoral es momento de unificar 
liderazgos y fortalecer la estabilidad del Revolucionario Institucional haciendo a un lado las descalificaciones y la 

búsqueda de culpables de la debacle del priismo en Puebla. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/ernesto_leyva_pide_a_sus_correligionarios_enfocarse_en_la_reconstruccion
_del_pri#.UgLcM-U2VRs 
 
 

 
 
 

IMAGEN 

 Que panistas del país sigan el ejemplo de Puebla: Genaro 
“El PAN nacional debe hacer lo mismo que hizo el PAN poblano: dejar a un lado sus diferencias y unirse en pro del 

partido”, considera Genaro Ramírez, consejero nacional del PAN, y uno de los hombres cercanos a Rafael Moreno 
Valle, quien hace votos para que el cónclave panista ocurra de una vez por todas, y los consejeros saquen 
adelante las reformas que permitan la reestructuración del partido. A pesar de no haber sido insaculado como 
consejero en la próxima Asamblea Nacional Extraordinaria, Ramírez espera que de la reunión que tendrá lugar 

este sábado surjan los lineamientos que permitan al grupo calderonista hacerse de la presidencia del partido y así 
consolidar su hegemonía durante los próximos años. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/07/que-panistas-del-pais-sigan-el-ejemplo-de-puebla-genaro 
 
 

IMAGEN 

 Sin tapujos, Alcalá admite interés por la dirigencia 

Sin tapujos, la senadora Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz aceptó que buscará la presidencia del CDE del PRI 
en sustitución de Pablo Fernández del Campo, por lo que solo espera concluir asuntos personales y profesionales 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-07/politica/un-mes-de-comicios-solo-373-de-impugnaciones-llegan-al-tee
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-07/politica/un-mes-de-comicios-solo-373-de-impugnaciones-llegan-al-tee
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-07/politica/coordina-pri-su-agenda-para-el-2015
http://periodicodigital.com.mx/notas/ernesto_leyva_pide_a_sus_correligionarios_enfocarse_en_la_reconstruccion_del_pri#.UgLcM-U2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/ernesto_leyva_pide_a_sus_correligionarios_enfocarse_en_la_reconstruccion_del_pri#.UgLcM-U2VRs
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/07/que-panistas-del-pais-sigan-el-ejemplo-de-puebla-genaro
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pendientes para incluirse de lleno en la competencia. "Estamos en tiempo de que también se nos den 
oportunidades a las mujeres", soltó la senadora.  Presumió que conoce desde sus entrañas el Comité Directivo 
Estatal, luego de haber ocupado diversos cargos a nivel local y nacional. Al admitir aspiraciones a la dirigencia, 
Alcalá Ruiz refirió que el proceso en el tricolor irá caminando conforme a los tiempos y a los procedimientos 
marcados en los estatutos, y posteriormente se tendrá que hacer la necesaria renovación. (Iván Viveros) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/07/sin-tapujos-alcala-admite-interes-por-la-dirigencia 

 
IMAGEN 

 Cual más “le tira” a la dirigencia estatal del PRI 

En menos de una semana ya suman ocho los tiradores a la dirigencia estatal del PRI, pues además de los eternos 
perdedores Óscar Aguilar González y Jorge Morales Alducin,  de los excandidatos Enrique Agüera Ibáñez y Alberto 
Sánchez Barranco, se han sumado a la lista Silvia Tanús Osorio, Carlos Talavera y Silvia Elena del Valle, así como 
la senadora Blanca Alcalá Ruiz. Con ellos están representados todos los grupos del priismo que disputarían el 

control del partido. La burbuja del exgobernador Mario Marín Torres estaría representada por el ex rector de la 
BUAP, Enrique Agüera Ibáñez y Silvia Tanús Osorio. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/07/cual-mas-“le-tira”-la-dirigencia-estatal-del-pri 

 
IMAGEN 

 La fortuna favorece a la diputada electa Paty Leal 
La diputada electa por el distrito X con cabecera en Puebla, Patricia Leal Islas, es una mujer afortunada. Pasó de 
ser asistente de Rafael Moreno Valle, cuando este era senador, a secretaria de la Contraloría en 2010. Luego se 

convirtió en senadora suplente de Javier Lozano y después nuevamente fue contralora. Ahora se perfila como una 

de las posibles coordinadoras de la bancada panista en el Congreso del Estado, posición que viene con un segundo 
premio aun mayor: la presidencia de la Junta de Gobierno y Coordinación Política. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/07/la-fortuna-favorece-la-diputada-electa-paty-leal 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Asiste Moreno Valle al Cuarto Informe del gobernador de Campeche 
El Gobernador Rafael Moreno Valle acompañó a su homólogo, Fernando Ortega Bernés, durante el mensaje que 
dirigió a la ciudadanía campechana en ocasión de la presentación de su Cuarto Informe. En el Complejo Domo del 
Mar, Moreno Valle atendió el discurso que Ortega Bernés pronunció sobre el estado que guarda su administración 

y los logros obtenidos, entre otros rubros, en materia de seguridad, salud, educación y cuenta pública. (Héctor 

Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53471 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Exigen padres de familia de Tehuacán frenar abusos por cobro de inscripciones 
Se manifestaron alrededor de 500 padres de familia en la Coordinación Regional de Desarrollo Educativo de 
Tehuacán,  con la finalidad de exigir a las autoridades que no se condicione la inscripción de los alumnos a cambio 
del pago de cuotas económicas. Uno de los organizadores de la manifestación, Anacleto Martínez Quiroga, 

expresó que los participantes en esta protesta provenían de diferentes municipios como Tehuacán, Santiago 
Miahuatlán, Tepanco  López y San Francisco Altepexi. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53470 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Volkswagen de México registra caída de 7.2% en exportaciones 
Milenio informa que las exportaciones de la armadora Volkswagen de México reportaron una baja de 37.1 por 
ciento en julio de este año, en comparación con el mismo mes de 2012, lo que representa una reducción de 20 

mil 462 unidades. De acuerdo con datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), la factoría 
asentada en Puebla exportó en julio de este año 34 mil 710 unidades, mientras que en el mismo mes de 2012 
envió 55 mil 172 vehículos al extranjero. La contracción que se registra en los mercados automotrices a nivel 
internacional, derivó en un descenso de 7.2 por ciento en el volumen acumulado de exportación de la armadora, 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/07/sin-tapujos-alcala-admite-interes-por-la-dirigencia
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/07/cual-mas-
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/07/la-fortuna-favorece-la-diputada-electa-paty-leal
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53471
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53470
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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luego que entre enero y julio de 2013 destinó 274 mil 432 unidades al exterior, mientras que en el mismo lapso 
del año pasado, colocó 295 mil 746 vehículos ligeros. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43014:volkswagen-de-m%C3%A9xico-
registra-ca%C3%ADda-de-72-en-exportaciones&Itemid=125 
 

PUEBLA ON LINE 

 Dejar cuentas claras, pide Moreno Valle a alcaldes de Puebla 
Con un llamado  a buscar la mayor rentabilidad social por cada peso invertido y dejar un legado de acciones y 

obras para que la sociedad evalúe el desarrollo y el progreso alcanzado durante sus gestiones, el gobernador 

Rafael Moreno Valle encabezó la entrega de participaciones y aportaciones de los ramos 28 y 33, a los ediles del 
estado por mil 165 millones de pesos. Moreno Valle los instó en paralelo a preparar una entrega adecuada y 
trabajar durante el lapso que queda de sus respectivas gestiones en el desarrollo de proyectos propios o 
conjuntos, tanto con la administración estatal como con la federal. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43013:dejar-cuentas-claras-pide-
moreno-valle-a-alcaldes-de-puebla&Itemid=125 

 
PUEBLA ON LINE 

 PT acusa que consejeros distritales pidieron dinero a candidatos para debates 
El representante del Partido del Trabajo ante el IEE, Alfonso Rodríguez, acusó que los consejeros distritales de 
Teziutlán, Ciudad Serdán, y Atlixco, pidieron a los candidatos hasta 3 mil pesos,  para poder participar en los 
debates que se realizaron en los 26 consejos distritales electorales. Esto, señaló, violenta la norma electoral ya 
que los recursos los aportó el Instituto Electoral del Estado (IEE) y fue ilegal el cobro, ya que se les asignaron 

desde 12 mil pesos en cada distrito para poder llevarlo acabo en los 26 distritos. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43038:pt-acusa-que-consejeros-

distritales-pidieron-dinero-a-candidatos-para-debates&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 IEE sancionará a 7 candidatos a diputados por no ir a debates obligatorios 
El pleno del Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó en sesión plenaria un punto de acuerdo para iniciar 
procedimientos contra 7 ex candidatos  a diputados que no asistieron a los debates obligatorios entre los 
diferentes aspirantes al Congreso local. Esto de acuerdo con el código reglamentario en el artículo 392, según lo 
acordó el Instituto Electoral del Estado (IEE) a propuesta de la consejera electoral Olga Lazcano.. (Marisol 
Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43037:iee-sancionar%C3%A1-a-7-
candidatos-a-diputados-por-no-ir-a-debates-obligatorios&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 Son tiempos de actuar con madurez en el PRI: Fernández del Campo 
La coordinación de una agenda para reforzar el trabajo del Revolucionario Institucional de cara al proceso 
electoral del 2015, fue el acuerdo entre Pablo Fernández del Campo, delegado presidente del Comité Directivo 
Estatal, y Claudia Hernández Medina, presidente del Comité Directivo Municipal, quien se reintegra de lleno a su 
cargo estatutario.. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43016:son-tiempos-de-actuar-con-

madurez-en-el-pri-fern%C3%A1ndez-del-campo&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Tercer Premio de Karting NACAM en Puebla, el 9 de agosto 
José Manuel Youshimatz Sotomayor, director del Instituto Poblano del Cultura Física y del Deporte (IMPODE); 

Julia Abed Rouanet, vicepresidente de la Organización Mexicana del Deporte Automovilístico Internacional 
(OMDAI); Francisco Campos, presidente la comisión nacional de Kartismo, y Luis Katz, director de la FIA México 
Nacional Karting Reto Telmex, presentaron el tercer Premio de Karting NACAM CODASUR, que realizará el 
próximo fin de semana en el autódromo Miguel E. Abed de Amozoc, en Puebla. El tercer Premio de Karting NACAM 

CODASUR será válido por las dos Confederaciones, en una nueva muestra de unión y hermandad entre las 
Américas. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43034:tercer-premio-de-karting-nacam-
en-puebla-el-9-de-agosto&Itemid=126 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43014:volkswagen-de-m%C3%A9xico-registra-ca%C3%ADda-de-72-en-exportaciones&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43014:volkswagen-de-m%C3%A9xico-registra-ca%C3%ADda-de-72-en-exportaciones&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43013:dejar-cuentas-claras-pide-moreno-valle-a-alcaldes-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43013:dejar-cuentas-claras-pide-moreno-valle-a-alcaldes-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43038:pt-acusa-que-consejeros-distritales-pidieron-dinero-a-candidatos-para-debates&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43038:pt-acusa-que-consejeros-distritales-pidieron-dinero-a-candidatos-para-debates&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43037:iee-sancionar%C3%A1-a-7-candidatos-a-diputados-por-no-ir-a-debates-obligatorios&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43037:iee-sancionar%C3%A1-a-7-candidatos-a-diputados-por-no-ir-a-debates-obligatorios&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43016:son-tiempos-de-actuar-con-madurez-en-el-pri-fern%C3%A1ndez-del-campo&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43016:son-tiempos-de-actuar-con-madurez-en-el-pri-fern%C3%A1ndez-del-campo&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43034:tercer-premio-de-karting-nacam-en-puebla-el-9-de-agosto&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43034:tercer-premio-de-karting-nacam-en-puebla-el-9-de-agosto&Itemid=126
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RETO DIARIO 

 Sitiavw propondrá esquema que evite despido masivo de eventuales 
Un esquema de jornada de cuatro por tres es la propuesta que ofrecieron los integrantes del Sindicato 

Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen de México (Sitiavw) a los directivos con la 
intención de preservar los empleos de los 1,371 eventuales que están a punto de terminar contratos. El vocero 

del sindicato, Federico Ruiz Garita, explicó que esta propuesta fue con la intención de continuar con el apoyo de 
estos trabajadores y no poner en riesgo sus economías familiares. “Estamos planteando un esquema a los 
directivos, la paga será menor, pero se cuenta con la seguridad que tendrán sus empleos y no serán despedidos, 
aunque en el sindicato confiamos que pronto mejorarán las ventas en Europa”, resaltó. (Diana Morales)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49575&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sitiavw-

propondra-esquema-que-evite-despido-masivo-de-eventuales 
 
RETO DIARIO 

 Braceros exigen compensación pactada en 2010; amagan con cerrar casetas 
Más del 50 por ciento de los braceros en el estado de Puebla, unos 1,250, no han recibido su compensación de 38 
mil pesos que se logró pactar en 2010 durante el sexenio de Vicente Fox Quesada, por esa situación el sector 
contempla cerrar casetas o realizar algún tipo de movilización para que el actual gobierno federal les dé su pago, 
aseguró la coordinadora en Puebla de los ex braceros, María Luisa Garduño. En 1942 el gobierno mexicano 

impulsó el programa bracero para que campesinos labraran las tierras de cultivo de Estados Unidos, debido a que 

gran parte de su fuerza de trabajo estaba ocupada en la Segunda Guerra Mundial, pero terminó en 1964 por las 
múltiples críticas de explotación en contra de los agricultores connacionales. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49574&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Braceros-
exigen-compensacion-pactada-en-2010;-amagan-con-cerrar-casetas 
 
RETO DIARIO 

 Quinientas casas se construirán en municipios prioritarios de Cruzada contra el Hambre 
Con un presupuesto de 50 millones de pesos, el gobierno federal construirá 500 casas en los cinco municipios 
prioritarios donde se aplicará la Cruzada contra el Hambre, Huitzilan, Tehuacán, Atlixco, Eloxochitlán y Puebla, 

con la finalidad de revertir la pobreza patrimonial que padece el 43 por ciento de la población en el estado, así lo 
dio a conocer el delegado de la Sedatu, José Roberto Rivera Sosa. Durante la presentación de los Foros Estatales 
de Consulta de los Programas de Desarrollo Urbano y Vivienda, el funcionario federal, comentó que para otorgar 

las viviendas de dos recámaras, cocina, sala, comedor y baño, valuadas en 100 mil pesos cada una, se hará un 
censo en las cabeceras de los municipios para que en una o dos semanas se pueda comenzar con el proyecto. 
(Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49573&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Quinientas-

casas-se-construiran-en-municipios-prioritarios-de-Cruzada-contra-el-Hambre 
 
 
RETO DIARIO 

 Habitantes de San Martinito exigen reparar afectaciones de inmobiliaria 
Colonos del conjunto habitacional San Martinito exigieron a las autoridades del municipio de San Andrés Cholula 
corregir las afectaciones provocadas por la Inmobiliaria Desarrollos Xaltepec, en torno a la construcción de las 
Torres Perseo. Este miércoles, el asesor jurídico de los inconformes, José Migoya, pidió a las autoridades 
sanandreseñas que el proyecto sea ajustado a la normatividad, con el propósito de facilitar el acceso a los 

pobladores de la colonia San Martinito, así como a los niños con capacidades diferentes y a sus acompañantes que 
asisten al Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT). (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49572&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Habitantes-de-
San-Martinito-exigen-reparar-afectaciones-de-inmobiliaria 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49575&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sitiavw-propondra-esquema-que-evite-despido-masivo-de-eventuales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49575&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sitiavw-propondra-esquema-que-evite-despido-masivo-de-eventuales
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49574&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Braceros-exigen-compensacion-pactada-en-2010;-amagan-con-cerrar-casetas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49574&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Braceros-exigen-compensacion-pactada-en-2010;-amagan-con-cerrar-casetas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49573&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Quinientas-casas-se-construiran-en-municipios-prioritarios-de-Cruzada-contra-el-Hambre
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49573&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Quinientas-casas-se-construiran-en-municipios-prioritarios-de-Cruzada-contra-el-Hambre
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49572&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Habitantes-de-San-Martinito-exigen-reparar-afectaciones-de-inmobiliaria
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49572&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Habitantes-de-San-Martinito-exigen-reparar-afectaciones-de-inmobiliaria
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EL UNIVERSAL  

 Regulan consulta médica en farmacias 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) anunció que comenzará a regular las 
farmacias que cuentan con consultorio anexo para evitar abusos al consumidor y conflictos de intereses. Mikel 
Arriola Peñaloza, titular de ese organismo, advirtió que no se tolerará la incorrecta prescripción médica y la 
dispensación irracional de fármacos que aliente la automedicación y la competencia desleal, con los riesgos que 

esto implica para la salud de la población. Estimó que hay unas 10 mil farmacias con consultorio a un costado, de 

un total de 23 mil 500 en el país (que representa 43% del total). (Ruth Rodríguez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/regulan-consulta-medica-en-farmacias-42712.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Condiciona PRD apoyo a no tocar artículo 27 
Ante el anuncio del gobierno federal de posponer la presentación de la reforma energética para hacer ajustes al 
proyecto, el PRD aseguró que es “intransitable” la propuesta de modificar el artículo 27 constitucional, sobre la 

rectoría del Estado sobre los hidrocarburos. Jesús Zambrano, líder nacional del PRD, dijo que los perredistas 
esperan conocer el documento oficial de la reforma, para realizar modificaciones de “entonación” a la iniciativa del 
partido y luego presentarla al Congreso. Perredistas consultados sobre si habría consenso a la aprobación de la 
reforma energética, aseguraron que sí, siempre y cuando no se altere la redacción del artículo 27 constitucional. 
(Juan Arvizu) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/es-intransitable-cambiar-el-27-prd-42714.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Retención de militares por autodefensas, al alza 
En Guerrero y Michoacán se ha incrementado, en menos de un año, el número de retenciones de militares en zonas 
donde operan autodefensas, mientras que la cifra de soldados detenidos también aumentó por evento, de acuerdo 
con una revisión de este diario, sobre la cual la Secretaría de la Defensa Nacional declinó hacer algún comentario. 
En 2012 las retenciones de militares que se registraron en Guerrero y Michoacán abarcaron de uno a 10 elementos, 
pero en 2013 los eventos y el número de detenidos creció, registrándose el pico mayor el lunes pasado en El 

Pericón, municipio de Tecoanapa, en Guerrero, donde la cifra llegó a 100 elementos. La petición común de los 
pobladores es que se permita la operación de las policías comunitarias. (Doris Gómora) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/retencion-de-militares-por-autodefensas-al-alza-
42717.html  

 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Obras deficientes, el sello de Kabalan Macari  
A José Kabalan Macari le está quedando grande la Secretaría de Infraestructura. A las recientes obras 
inauguradas con bombos y platillos le han seguido innumerables parches para hacerlas funcionales.  
Primero fue el Hospital General del Sur, que fue reinaugurado al estilo morenovallista, pero la obra estaba 

inconclusa; días después, tuvieron que hacer los parches para terminarla.  

La misma suerte corrieron las luminarias colocadas en el Periférico Ecológico, que, por falta de supervisión de la 
Secretaría de Infraestructura, al primer aguacero se desplomaron.  
Y el caso más reciente es el Viaducto de 560 metros —Carlos Camacho—. Dos días posteriores a la 
inauguración salieron a relucir las deficiencias y obras entregadas al “ahí se va”, muy al estilo de las 
administraciones priistas que tanto criticó el morenovallismo.  
El problema vial que el mentado puente iba a resolver no fue tal. Existen embudos que provocan 

congestionamientos y, lo peor, en pleno ascenso los automovilistas se llevan la sorpresa de que hay un carril 
que está bloqueado porque hay desperfectos.  
No cabe duda, a Kabalan Macari le está quedando grande el saco.  

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/regulan-consulta-medica-en-farmacias-42712.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/es-intransitable-cambiar-el-27-prd-42714.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/retencion-de-militares-por-autodefensas-al-alza-42717.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/retencion-de-militares-por-autodefensas-al-alza-42717.html
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La necedad priista 
Ayer, como “reguero de pólvora”, se corrió el rumor de que Blanca Alcalá entraría en lugar de Pablo Fernández 
del Campo al frente del priismo poblano. Los seguidores de la expresidenta municipal ya festejaban, pero se 
estrellaron con la realidad, ya que no hay nada definido. 
Ayer mismo confirmaron a este columnista lo que habíamos publicado: la designación del nuevo dirigente se 

realizará hasta enero de 2014. Antes no habrá ningún movimiento.  
Sin embargo, la necedad de los priistas poblanos es tremenda. No entiendo que Puebla para el priismo nacional 
no es prioridad y por el momento no están en la agenda. 
Los acelerados tendrán que calmarse y esperar a que las cosas se calmen, sobre todo tendrán que evitar la 
“guerra de lodo” en la que los grupos ya cayeron y que en nada abona a la unidad partidista. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2504 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Los gobernadores panistas al rescate de su partido 
La postura morenovallista de un llamado serio a la unidad entre todos los grupos, compartida por el resto de 
los mandatarios panistas, será plasmada en un desplegado que publicarán el próximo sábado en diarios de 

circulación nacional. Y es que ese mismo día continuará la asamblea extraordinaria para revisar los estatutos 
del albiazul 
No fue inocua la reunión del martes pasado entre los cinco gobernadores emanados de Acción Nacional, 
ampliamente promocionada en Twitter por ellos mismos con fotografías en los que se ven sonrientes. 

Poderes fácticos al interior de su partido decidieron tomar el toro por los cuernos y en lugar de formar parte de 
los bandos que disputarán la dirigencia nacional, han decidido ser árbitros con autoridad moral. No se trata 
de ser neutrales, sino de impedir que continúe la carnicería que traen Ernesto Cordero y Gustavo Madero. 

Una postura muy semejante a la que ha venido manejando el gobernador poblano Rafael Moreno Valle, quien 
pese a la amistad que lo une con uno y otro, desde el principio decidió que no sería parte de ninguno de los 
bandos en disputa. Su llamado es la unidad en pro del PAN. Así de sencillo. 
La postura morenovallista de un llamado serio a la unidad entre todos los grupos, compartida por el resto de 
los mandatarios panistas, será plasmada en un desplegado que publicarán el próximo sábado en diarios 
de circulación nacional. Y es que ese mismo día continuará la asamblea extraordinaria para revisar los 
estatutos del albiazul, y que fue reventada hace unos meses luego de que una mayoría de delegados votó 

por una reforma que permite elegir a las dirigencias nacional y estatales por sufragio directo, cerrando de tajo 
las tradicionales convenciones que permitían la existencia de “familias” y cuotas. 
La grosera disputa al interior del PAN entre los remanentes del grupo calderonista, representados por Ernesto 

Cordero, contra el dirigente Gustavo Madero, y que alcanzó su punto culminante con la destitución del ex 
secretario de Hacienda de la coordinación de la bancada en el Senado, retrató ante a la sociedad mexicana a 
un partido que no muestra capacidad de reorganizarse tras perder la presidencia de México. A ciencia cierta, 

nadie sabe quién manda en Acción Nacional. Y de cara a la inminente discusión de la reforma energética, 
política y fiscal, el gobierno federal necesita interlocutores válidos que puedan garantizar votos en el 
Congreso para no negociar inútilmente con grupúsculos. 
Vaya, ¿con quién va a negociar Peña Nieto la privatización de Pemex y la reforma fiscal?  
Es cierto que Gustavo Madero controla la mayoría de la bancada en San Lázaro, pero no la del Senado pese la 
imposición de Jorge Luís Preciado. Ahí manda Ernesto Cordero, quien está apertrechado con Javier Lozano 
Alarcón y otros 22 leales al calderonismo. ¿Negociar y pagar dos veces? Claro que no es redituable para el PRI. 

En ese escenario entra Moreno Valle y los gobernadores panistas: son los únicos interlocutores válidos, 
con autoridad moral para obligar a todos los diputados y senadores del PAN en una misma 
vía. Específicamente el gobernador poblano tiene una gran relación con ambos bandos. A Ernesto Cordero lo 

apoyó en la interna panista para buscar la candidatura presidencial, y Javier Lozano Alarcón es una de sus 
posiciones. Con Gustavo Madero también lo une apoyos de ida y vuelta; no en balde presidió la mesa 
tripartita que permitió la candidatura de Tony Gali, así como la unidad con el Yunque.  
Cualquiera podría pensar que Moreno Valle tiene en mente el asalto a la dirigencia nacional del PAN como 

acto preparatorio de sus aspiraciones presidenciales. Sin embargo, desde que ingresó al albiazul en 2006, ha 
tenido como norma evitar las disputas internas por dirigencias o plurinominales, espacios por los que 
los panistas tradicionales se desgarran hasta las vestiduras. Todo indica que no entrará al juego de apoyar a 
Cordero o a Madero, sino que el espacio que busca es el de convertirse en interlocutor válido ante el 
gobierno federal. Y para eso no necesita una autoridad moral que no se gana en la disputa de la dirigencia. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2504
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Las élites de Acción Nacional, de entrada, deben culminar en paz su asamblea extraordinaria para tener 
sus nuevos estatutos y abrir la elección del próximo dirigente al voto directo de los militantes. Después, cerrar 
las convergencias respecto de la negociación de la reforma energética a cambio de una reforma 
política que establezca la segunda vuelta en la elección presidencial y la reelección por 12 años de los 
diputados y senadores. La postura de Ernesto Cordero se impuso al interior del PAN, y ello provocó que Peña 

Nieto retardara la presentación de la iniciativa de reforma energética. 
La modernización de los estatutos, más la definición de la negociación de la reforma energética por la política, 
conforman la ruta crítica de Acción Nacional para recuperar una imagen sólida ante los electores. Sin eso, no 
podrán disputar con éxito la presidencia en 2018. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/20894-los-gobernadores-

panistas-al-rescate-de-su-partido 
 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 

 
¿Cuál será la relación Moreno Valle–Alatriste? 
Fue en el año 2001 cuando el entonces gobernador Melquiades Morales Flores le presentó a su secretario de 
Finanzas Rafael Moreno Valle a un amigo de Tehuacán; un abarrotero de fuerte capacidad comercial llamado 
Ascención Álvaro Alatriste Hidalgo. 
De inmediato Rafael Moreno Valle tomó a Álvaro como su criatura preferida. 
Desde la Secretaría de Finanzas y Administración se concibió el origen de la carrera política de aquel 

comerciante. 
Envió a todo su staff a Tehuacán; Antonio Peniche García, Fernando Manzanilla Prieto, Marcelo Garcia 
Almaguer, Luis Banck Serrato, Erick Zhiel Loera, Néstor Gordillo… entre otros, se hospedaron 

en habitaciones del hotel Casa Cantarranas para dirigir una de las campañas más caras y ostentosas en la 
historia de la otrora ciudad de las granadas.  
Así Álvaro Alatriste fue hecho presidente municipal. Y durante tres años se le prodigaron recursos sin 

limitaciones, ni restricciones. 
Pero luego vendrían los problemas administrativos.  
José Marun Doger Corte dijo en su momento: “Simplemente es imposible que esta cuenta pública pueda 
pasar… es imposible”. 
Y ahí en las oficinas del desaparecido ORFISE comenzó el calvario de Alatriste, que desembocó en una formal 
inhabilitación por 12 años para ocupar cargo o función pública y una multa superior a los 30 millones de pesos.  
Aquel hombre apesadumbrado volvió a buscar a su protector Rafael Moreno Valle, entonces presidente de la 

Gran Comisión del Congreso del estado. 
Luego de un intenso cabildeo con la Comisión Inspectora, la inhabilitación fue “parcialmente modificada” y 
quedó tan sólo en 6 años y medio y una multa simbólica de poco más de 400 mil pesos. 
Ese día aquel ex edil juró gratitud eterna a su protector. 

Pero en política las gratitudes, como las lealtades, tienen fecha de caducidad. 
Llegó el 2010, la madre de las batallas locales. Javier López Zavala y Rafael Moreno Valle se encontraron en la 
ruta a Casa Puebla. 

En ese momento histórico, Rafael Moreno Valle pidió a sus operadores que buscaran a su viejo aliado Álvaro 
Alatriste.  
Dio indicaciones precisas para que le dijeran que era el momento de demostrar la “gratitud” que siempre 
manifestó. 
Se buscó una reunión. Se pactó un desayuno. Pero ese día la cita no se concretó.  
Se insistió: “El doctor pide tu apoyo, te espera para que platiques con él”. Por segunda ocasión la respuesta fue 

el silencio y la lejanía. 
Rafael Moreno Valle ya no volvió a tocar el punto. En el lenguaje de la política ya todo estaba dicho, nada había 
que añadir.  
El candidato de la alianza Compromiso por Puebla guardó el agravio. 

Meses después Alatriste volvió a la política. La historia reciente es de todos conocida. 
Álvaro se presentó, nuevamente, como candidato a la alcaldía.  
La Auditoría Superiordel estado, el Congreso, la Contraloría, la Procuraduría de Justicia se volcaron contra 

Alatriste, quien recurrió a dos tribunales electorales, el local y el federal, mismos que fallaron en su contra. 
Empero el hábil aspirante encontró la solución en su alcoba. 
Hizo de su esposa Ernestina Fernández Méndez, la candidata “de Jure”, un mero trámite sólo para que su 
nombre apareciera en las boletas electorales. Mientras que él seguía siendo el candidato “de facto”. 
Pese a que se enfrentó a todo el aparato estatal que apoyó al candidato de Puebla Unida, René Lezama 
Aradillas, finalmente la fórmula Alatriste y señora triunfó por una ventaja de dos puntos porcentuales, un 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/20894-los-gobernadores-panistas-al-rescate-de-su-partido
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/20894-los-gobernadores-panistas-al-rescate-de-su-partido
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/20872-%C2%BFcu%C3%A1l-ser%C3%A1-la-relaci%C3%B3n-moreno-valle%E2%80%93alatriste
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auténtico empate técnico, un verdadero volado.  
La pregunta se hace obligada ¿cómo será la relación Moreno Valle – matrimonio Alatriste? 
Todo indica que será, ni más ni menos, que áspera. Muy áspera.  
Hasta el cierre de esta columna no se ha buscado acercamiento alguno entre la planilla triunfadora en 
Tehuacán y el gobierno del estado. Como si estuvieran esperando que fuera al revés. 

Es la antesala de una relación tortuosa. 
Pero tal parece que Álvaro no se da cuenta de esto. 
Tan no se percata que en reuniones de su grupo ha dicho que luego del periodo de su esposa, él buscará, 
ahora si con su nombre, la presidencia de Tehuacán.  
Una expresión desbordada, desmedida que exhibe la intención desorbitada de gobernar a Tehuacán por un 

tiempo de 7 años con 8 meses.  
Por supuesto el gobernador Moreno Valle ya está enterado de esto. 

Como siempre estamos a sus órdenes en cupula99@yahoo.com, sin mx. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/20872-%C2%BFcu%C3%A1l-ser%C3%A1-la-
relaci%C3%B3n-moreno-valle%E2%80%93alatriste? 

 

(Irma Sánchez) 
 
¡Bienvenido! 
Ya llegó. Ya está aquí, el que sin duda se convertirá en uno de los ejecutivos más importantes de Puebla. Uno 

de los personajes más significativos. Se trata del director de Audi, quien tiene la responsabilidad de coordinar 
esfuerzos, trabajos y todo lo relacionado con la instalación de la planta automotriz, que inicia sus operaciones 
para ensamblar los primeros autos Audi AG en México, en Puebla, en San José Chiapa en 2016, es decir, dentro 

de tres años. 
El consorcio alemán decidió que el personaje adecuado, con el perfil indicado y los merecimientos 
necesarios para hacerse cargo de este nuevo proyecto en América Latina es Matthias Müller. 

Se trata de uno de los ejecutivos más reconocidos del consorcio automotriz, que ha logrado una 
importante trayectoria en los negocios del ramo automotriz. Fue directivo de la firma Porsche y hoy 
tiene la responsabilidad de montar y arrancar esta nueva planta.  
Matthias Müller llegó a Puebla, ya duerme en Puebla, y de inmediato fue conducido para realizar 
una visita de familiarización a San José Chiapa. 
El director de Audi México acompañado de su familia quiere tener también un recorrido de 
conocimiento de la ciudad de Puebla y su zona metropolitana. 

Por lo pronto, esta semana inicia sus clases de español con un maestro especial del centro de 
idiomas Volkswagen.  
Su ambientación incluye el nivel de Puebla sobre el mar, horarios, alimentos y su interactuación con 
las autoridades locales, especialmente del sector industrial.  

Bienvenido señor Matthias Müller, de quien sabemos que es aficionado al futbol, practica este 
deporte, y ha realizado cine experimental. 
Se reubica El burladero 

En el barrio del Refugio, allá en la 7 Norte y 22 Poniente, para el mes de diciembre nuestros amigos Élfega y 
Onésimo Sánchez, propietarios del emblemático restaurante de comida poblana El Burladero, anuncian la 
apertura de la nueva sede de su negocio, que día con día lo mismo recibe a poblanos que a turistas 
connacionales y extranjeros en la 17 Sur 1305.  
El Burladero tiene que emigrar ante el fenómeno de invasión de inmuebles y calles que ha conseguido la UPAEP 
en el barrio de Santiago. 

Y es que un día la UPAEP se comprometió a convertir al bronco barrio en el prototipo del “Barrio Universitario 
UPAEP” promesa que desde hace un buen tiempo ha cumplido. 
Esta conversión hace difíciles las operaciones de establecimientos ajenos a la UPAEP, como es el caso del 
restaurante El Burladero, que enfrenta serios retos para estacionar los vehículos de sus comensales, porque 

desde las 7 de la mañana la comunidad universitaria, alumnos, maestros, empleados y proveedores se 
apoderan de las calles y obstaculizan el arribo de clientes a los negocios como este restaurante. 
El Burladero desde el poblano barrio de El Refugio fundado en los tiempos del presidente Juárez, a partir de 

diciembre contará con un establecimiento digno, de primera, sobre una superficie de mil metros cuadrados 
para el restaurante, área para niños y estacionamiento para 40 vehículos. 
Por lo pronto, mientras las obras de construcción de la nueva casa de El Burladero avanzan, en su casa de la 
17 Sur día con día llegan docenas de comensales a disfrutar el platillo de la temporada, el chile en nogada, 
como es el caso esta semana de los dueños y ejecutivos de la compañía Clemente Jacks. 
¡Aguas! 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/20872-%C2%BFcu%C3%A1l-ser%C3%A1-la-relaci%C3%B3n-moreno-valle%E2%80%93alatriste
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/20872-%C2%BFcu%C3%A1l-ser%C3%A1-la-relaci%C3%B3n-moreno-valle%E2%80%93alatriste
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Muy digerible e ilustrativa resultó para los hombres de empresa poblanos, la exposición que vino a 
ofrecer invitado por el Club de Empresarios de Puebla, el director de inteligencia financiera del 
Grupo Financiero Intercam, Miguel Vences Linares, que expuso la importancia de prevenir el lavado 
de dinero y el financiamiento al terrorismo que hoy con cualquier descuido pone en la cuerda floja y 
como sospechosos a los hombres del capital. 

Los negocios 
De acuerdo con los últimos datos, de cada peso que circula en la economía 6 centavos lo moviliza un 
negocio de franquicia, diagnóstico por el que se comprueba que esta modalidad de establecimiento 
va en aumento ante las exitosas experiencias que garantizan el retorno de cada peso invertido. 
Al último corte, Puebla ya tiene 56 negocios franquiciados, y están en incubadora un centenar más 

que comenzarán a despuntar entre este y los próximos años, una vez que se tenga asegurada su 
operación exitosa en los manuales que contemplan todo, desde su montaje, capacitación 

permanente de personal, organización del negocio, el servicio al cliente hasta limpieza, desechos, 
en fin. 
Hoy usted puede poner en juego sus ahorros en negocios de ropa infantil, bisutería, calzado y 
artículos de cuero, de comunicaciones, internet, centro de copiado, servicios de viajes, para 
automóviles, entretenimiento, tareas escolares, consultas médicas, blanqueamiento dental, en fin. 
Por lo pronto se anuncia el arribo en fecha próxima de la franquicia de chocolate Ferrero, tal como 
opera en Italia y en Europa, con servicio de chocolate caliente y todos los postres de chocolate que 

usted ni se imagina. Además de sus obligadas cajas listas para obsequiar los chocolates mejor 
posicionados internacionalmente. 
¿Quién desprecia un Ferrero Rocher?  
Nueva etapa turística 

Mientras las cosas marchan muy bien en materia turística en Puebla, las autoridades del sector se abocan a 
promover el turismo hacia las regiones del estado que se han preparado para organizar sus recursos, atractivos 

y profesionalizar a los prestadores de servicios para asegurar la calidad de la atención de los visitantes que ya 
comienzan a llegar y a recorrer estas nuevas rutas que en otras partes del mundo se han posicionado como 
turismo rural. 
Por ejemplo, el caso de la sierra nororiental cerca de la zona arqueológica de Yohualichan, con una gran visión 
y disposición del capital privado ya se promueve un lugar digno de alta calidad turística, La casona de Don 
Porfirio, un hotelboutique enclavado entre las barrancas de la zona con paisaje inigualable. 
Este ofrece habitaciones muy bien puestas, limpias, huelen bien, con chimenea cada una, servicio de 

restaurante en un mirador que ofrece el mejor paisaje para descansar, y con un menú internacional con 
especial presentación de la cocina regional como las famosas y deliciosas acamayas enchiltepinadas. 
También tiene servicio de spa, jacuzzi y ofrece para pasear y disfrutar de una estancia de varios días un 
programa muy amplio de ecoturismo, con recorrido por el lugar conocido como el santuario El Pellón, grutas, 

las cascadas de Tepetitlán, cuevas como la del Zorro, y desde luego la obligada visita a las pirámides de 
Yohualichan. 
Ofrece cabalgata, talleres de las artesanías que se elaboran en la zona, clases de náhuatl con las expresiones 

más comunes y coloquiales. 
Pese a la difícil localización de La Casona de Don Porfirio, también cuenta con televisión internacional e 
internet. 
¿Le interesa? 
donporfirio@hotmail. 
Orgullo 

Reconocimiento especial externamos hoy al joven talentoso estudiante Giovani Amador Olvera, 
alumno de 10.Posición que le ha permitido mantener su beca de estudios en la Udlap al cien por 
ciento a lo largo de toda su carrera de Licenciatura en Economía, con estudios de Maestría en Banca 
e Inversiones. 
Giovani Amador Olvera por sus propios méritos goza del reconocimiento de compañeros y maestros 

en la Udlap. Es líder y presidente de la Sociedad de Alumnos. 
Ganó la codiciada beca española de la Fundación Botín del Banco Santander de España, para recibir 

un curso intensivo de interacción con líderes de América Latina para desenvolverse como 
operadores del desarrollo. 
Arranca el próximo mes con una estancia de dos meses en la universidad de Brown, en EU, en 
donde los becarios se entrevistan con servidores públicos, políticos, y con los académicos más 
reconocidos internacionalmente en economía y sociología. 
Posteriormente, las siguientes seis semanas en Madrid y Santander repiten el modelo de encuentros 
académicos, ahí con una jornada con miembros del parlamento europeo. 
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Y finalmente, las últimas dos semanas en Sao Paulo Brasil repiten los encuentros para consolidarse 
como gestores del cambio en AL, para diseñar programas y líneas de trabajo para el fortalecimiento 
de la función pública. 
¡Felicidades! Y que pronto esté en condiciones de aplicar sus conocimientos en el terreno de los 
hechos. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/20887-%C2%A1bienvenido 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Hasta 2014, nueva dirigencia del PRI 

La dirigencia nacional del PRI tiene claro que no es conveniente el cambio de dirigencia estatal de ese partido, 
hasta fin de año o principios de 2014. 
Lo que dicen los diputados en el sentido de que deben continuar los actuales dirigentes, es lo que les indicaron 

que dijeran, de allá arriba. La mayor parte de los nuevos diputados son nuevos, en serio. Entienden muy poco 
de política y lógicamente de lo que está pasando. 
Ayer regresó para asumir sus funciones de dirigente municipal del PRI en esta capital, Claudia Hernández 
Medina, quien solicitó licencia para participar como candidata a una diputación local por un distrito de esta 
capital. Al perder la elección, retornó a su puesto y en el acto efectuado en el edificio de la 5 Poniente 122, 
estuvo el dirigente estatal Pablo Fernández del Campo, quien continuará al frente de su partido en la entidad, 
durante lo que resta del año.  

Los aspirantes o posibles aspirantes, que cada día son más, tendrán que esperar y hacer su luchita, bajita la 
mano, para ver si de veras tienen chance o nomás es puro protagonismo de su parte. 
Entregan participaciones municipales  

Al entregar ayer mil 165 millones de pesos de los ramos 28 y 33, a los presidentes municipales de la 
entidad, el gobernador Rafael Moreno Valle los exhortó para que continúen trabajando hasta el final 
con el mayor entusiasmo, que inviertan en obras de beneficio social que dejen huella y que lleven 

bien sus cuentas para que sus administraciones sean limpias y transparentes. 
Los recursos entregados por el jefe del Ejecutivo estatal deberán destinarse, según expresó el secretario de 
Finanzas, Roberto Moya Clemente, a salud, educación, vivienda, seguridad, agua y drenaje. 
Dijo que el gobierno del estado trabaja apoyando a las autoridades municipales para la mejor atención a las 
necesidades de los poblanos y para el buen manejo de los recursos que reciben de la Federación y del estado. 
Las inversiones que los ayuntamientos realizan en sus municipios son importantes no sólo por las obras de 
beneficio colectivo que se llevan a cabo con ellas, sino porque propician una derrama económica importante 

que impulsa su economía. 
El empobrecimiento en México 
Se ha hablado mucho del avance del empobrecimiento de millones de mexicanos y se han 
implementado políticas que constituyen paliativos, pero que no solucionan el problema, nos decía 

un economista amigo nuestro ayer. 
No se trata de hacer caridad, para acabar con la pobreza y la pobreza extrema que afecta a más de la mitad de 
la población, pues como dijo el dirigente nacional de Antorcha Campesina, Aquiles Córdova Morán: “está 

comprobado históricamente que la caridad no resuelve los problemas de pobreza, sino la política social de un 
gobierno”. 
Nuestro amigo el economista nos dijo que los programas oficiales no acabarán nunca con ese mal que flagela al 
62 por ciento de la población de México, porque lo que anda mal, lo que debe cambiarse es la política 
económica.  
“El neoliberalismo ya tronó en todo el mundo. Concentró la riqueza en unos cuantos y empobreció a las 

grandes masas: el desempleo galopante propiciado por esas políticas neoliberales está afectando gravemente a 
Grecia, a España, a Portugal, a Italia, a Irlanda y a otros países europeos que están padeciendo una verdadera 
tragedia. 
”Pero no sólo los europeos, sino también los Estados Unidos, la nación capitalista por excelencia, sufre de ese 

mal. Por hablar sólo de la población mexicana en el vecino país, calculada en 11 millones de personas, 2 
millones no tienen empleo y tienen que andar cascareando, es decir, trabajando dos o tres días a la semana, 
sin seguridad social, sin ninguna garantía. Sólo sobreviven y corren el peligro de ser deportados en cualquier 

momento”.  
Eso mismo nos confirmó un líder de trabajadores mexicanos en los Estados Unidos, quien nos comentó que 
ante la cerrada oposición a la reforma migratoria de parte de los republicanos, el gobierno federal no ayuda, no 
interviene, no dice nada en defensa de nuestros connacionales. 
Mañana sesiona el Consejo Universitario 
El Consejo de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla sesionará mañana para discutir y 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/20887-%C2%A1bienvenido
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votar la convocatoria para la elección del rector de la institución para el próximo periodo que se 
inicia en octubre. 
También será designada la Comisión de Auscultación y se elegirá al Órgano Electoral que vigilará y calificará el 
proceso electoral. 
En el ámbito universitario no hay duda de que el actual rector interino, Alfonso Esparza Ortiz, será candidato y 

que no tendrá ningún problema para ser electo. 
En el corto tiempo que lleva al frente de la institución se ha ganado la simpatía de los diversos sectores 
universitarios, con los que ha mantenido diálogo permanente, tanto en Puebla como en los campus que la 
institución tiene en diversas regiones del estado. 
Hasta el momento no se sabe nada de otros aspirantes, por lo que es posible que vaya como candidato de 

consenso. Su registro es inminente y su triunfo también. 
En las galerías del palacio municipal se llevó a cabo ayer un acto conmemorativo del Día 

Internacional de los Pueblos Indígenas, que estuvo organizado por la Unidad Regional Puebla de Culturas 
Populares y por el Instituto Municipal de Cultura del Ayuntamiento de esta capital. 
Estuvo en el acto Celerina Patricia Sánchez, poeta indígena, así como Raymundo Isidro Álvarez, de Hidalgo, 
ambos hablaron y defendieron las lenguas originarias y los derechos de los indígenas para mantener sus 
lenguas, sus costumbres y tradiciones en sus respectivas comunidades. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/20891-hasta-2014-nueva-dirigencia-del-pri 

 

 
 
(Reflexiones) 

 
La Conago no limpiará al gobierno despilfarrador y soberbio de Moreno Rosas 

Los aduladores a sueldo del panista Rafael Moreno Rosas, le elogian como un logro personal presidir la 
Conferencia Nacional de Gobernadores y aseguran que tendrá la facultad para ser interlocutor permanente 
entre los mandatarios de los Estados y el Presidente Enrique Peña Nieto. 
No se aloquen mis distinguidos panegiristas pagados; vamos a ser realistas: Desde que se conformó la 
CONAGO, el 13 de julio de 2002, en Cancún, Quintana Roo, por iniciativa del PRD y el PRI, se ha ido turnando 
el liderazgo de acuerdo a los estatutos y a la decisión consensuada del Pleno de Gobernadores. 
Para variar, el PAN fue el último Partido que aceptó integrarse a la Conferencia, el 30 de julio de 2003, en San 

Luis Potosí. 
Así que, no es un logro personal, es una responsabilidad efímera, como efímero es que Moreno Rosas sea el 
Coordinador de Comercio Exterior y Vicecoordinador de Hacienda, en la jefatura que detenta actualmente el 
Gobernador de Sinaloa, Mario López Valadez. 
Hay que agregar que si bien el Jefe de la Nación está atento al accionar de la CONAGO, designó a 12 

representantes, el 18 de febrero de 2013, que servirán como enlaces con los Gobernadores, tocándole al 
Secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Gerardo Ruiz Esparza, ser el puente en la región que 

componen Hidalgo, Puebla, Morelos y Tlaxcala. 
Más allá de la presunción morenovallista, creo que a Rafael debe preocuparle encontrar la fórmula para 
cambiar de piel, como las víboras, intentando esconder el veneno que como Gobernador ha inyectado en las 
entrañas de Puebla, sobresaliendo su soberbia, su capricho, su despilfarro de miles de millones en obras 
suntuosas, su vanidad, su megalomanía, su mitomanía, que se contraponen totalmente a los estatutos de la 
CONAGO y al compromiso de los Gobernadores de contribuir a la DEMOCRACIA y al Estado de Derecho, como 

fundamentos indispensables del Federalismo. 
Moreno Rosas, no podrá manipular a sus homólogos ni menos imponer su voluntad caprichosa. Su fama negra 
de intolerante y represor es bien conocida; pero ahí tendrá a sus iguales, con el agregado que 21 
GOBERNADORES SON PRIISTAS y los trabajos de la institución se resuelven de manera integral. 
Eso es parte de lo que le quitará el sueño. 

Yo le preguntaría a Moreno Rosas: Cómo le hará para cumplir con el Artículo 117 Constitucional, fundamento 
insolayable de la CONAGO, que dicta: " Los Estados no podrán celebrar ALIANZAS, TRATADOS o COALICIONES 

con otros Estados o potencias extranjeras". 
El Gobernador panista, está comprobado, gusta de ganar ganar elecciones al estilo calderonista, "HAIGA SIDO, 
COMO HAIGA SIDO", comprando voluntades, el voto y realizando coaliciones que él considera pragmáticas, 
pero que yo califico de cínicas e ideológicamente perversas. 
Imposible pensar que la CONAGO sea el conducto para limpiar al gobierno soberbio y dilapilador que preside el 
nieto del General despreciado por los poblanos. 
¿Cómo podrá hacerle para alentar la democracia, término que va más allá de una simple expresión o un 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/20891-hasta-2014-nueva-dirigencia-del-pri
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proceso electoral? Tiene que ver con la honestidad, decencia, educación, respeto, integridad, valores que se 
han relajado en el Estado. 
¿Cómo podrá hacerle para contribuir al fortalecimiento del Estado de Derecho, cuando ha pisoteado la ley y los 
poblanos viven entre la zozobra de un gobierno desquiciante y la inseguridad pública? 
Lo expuesto, confluye en los ordenamientos de la Conferencia Nacional de Gobernadores, que próximamente 

presidirá Rafael Moreno Rosas, porque así lo disponen los estatutos y el Pleno. 
Nada del otro mundo, pero que sí exhibirá el cambio de piel de Rafael Moreno Rosas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-07/reflexiones-0 

 
(Premio pinocho/Geppetto) 

 
Juan Pablo Piña Kurczyn, es el imberbe jovenzuelo que ocupa la Secretaría General de la Fundación Colosio. 

¿Qué tuvo que hacer para convertirse en priista de la noche a la mañana y quién le pagó favores a su papá, el 
ex Gobernador de la ignominia Mariano Piña Olaya, para colocarlo en el PRI sin ningún rubor, a pesar de su 
falta de méritos, capacidad e identidad ideológica. 
El currículum de Juan Pablo, dice pertenecer a un PARTIDO INDEPENDIENTE. ¿Cuál es y dónde está? 
Es un invento de su cosecha para ubicarse en el Partido que sea, donde pueda cobrar y le den chamba. Fue de 
esta manera que, cuando fue desechado por el PRI, durante el liderazgo de Alejandro Armenta Mier, trabajó a 
favor del PAN, junto con Mariano, para luego encabezar el equipo jurídico de Rafael Moreno Rosas. 

Ha sido un títere más del saltimbanqui de Casa Puebla. 
Ahora, cínicamente, se erige como aspirante a relevar en el CDE del PRI poblano a Pablo Fernández del Campo. 
Ha enloquecido, Juan Pablo. 
Pero antes de que pierda la razón, es importante que sepa que va a recibir el PREMIO PINOCHO Y SU 

CORCHOLATA DE PATO PASCUAL, POR MENTIROSO, que bien puede compartir con su padre, el hombre que se 
dice de Champusco, pero que muchos ubican en Guerrero. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-07/premio-pinocho 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
La mafia de los invasores 
El viacrucis que vivieron las familias Flores Carpenter y Flores Pastrana por la invasión de su predio de 17 
hectáreas en San Jerónimo Caleras llegó a su fin desde el punto de vista legal, tras su restitución con la 
intervención de la policía estatal y elementos del Ejército. 

Sin embargo, hay aspectos de índole político y social que quedaron sin solución a fondo, toda vez que los 

líderes de los invasores: Porfiria Flores Tlamintzi y Delfino Flores Melga no sólo vendieron lo que no era suyo, 
sino que ahora recurren al hostigamiento personal contra los legítimos propietarios. 
En San Jerónimo Caleras —desde hace un año— invasores de la “Organización de Coordinación de 
Organizaciones Urbanas y Campesinas A.C.”, ocupaban ilegalmente dicho predio con la complacencia de las 
autoridades. 
Juan Luis Flores Carpenter y Julio Alejandro Flores Pastrana recurrieron a todas las instancias en busca de 

revertir dicha invasión, pero en las secretarías General de Gobierno y Seguridad Pública, así como la 
Procuraduría General de Justicia les dieron largas. 
El predio fue invadido el 30 de junio del 2012 por más de 300 personas, encabezadas por los líderes de la 
agrupación: Porfiria Flores Tlamintzi y Delfino Flores Melga. 
Los afectados iniciaron procedimientos legales 355/2012/90 y 96/2012 ante los juzgados sexto y noveno de lo 
penal. 

Se libraron órdenes de aprehensión en contra de los líderes y 11 personas más el 20/11/12, pero —eso sí— es 

la fecha en que no se ejecutan. 
Tras la restitución del predio, hay que reconocer que al secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas, no le 
faltaron huevos. 
No obstante, corresponderá a las autoridades proceder legalmente contra los invasores que amenazan y 
hostigan a las familias. 
Nada más que apliquen la Ley contra el Despojo: 

EL mandato legal se encuentra sustentado en los artículos 408, 409 y 409 bis. 
Artículo 408. Se impondrá prisión de tres meses a tres años y multa de cinco a cincuenta días de salario: 
I. Al que de propia autoridad y haciendo violencia o furtivamente, o empleando amenaza o engaño, ocupe un 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-07/reflexiones-0
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-07/premio-pinocho


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 08 de Agosto de 2013 

 
 

 27 

inmueble ajeno o remueva o altere sus límites o, de otro modo, turbe la posesión pacífica del mismo o haga 
uso de él, o de un derecho real que no le pertenezca; y 
II. Al que de propia autoridad y haciendo uso de cualquiera de los medios indicados en la fracción anterior, 
ocupe un inmueble de su propiedad, en los casos que la ley no lo permite por hallarse en poder de otra 
persona, o ejerza actos de dominio que lesionen derechos legítimos del ocupante. 

Artículo 409. Cuando el despojo se cometa materialmente por cinco o más personas, la sanción de prisión será 
de seis a nueve años y multa de cien a mil quinientos días de salario mínimo. 
El supuesto de que el delito en contra de personas mayores de sesenta años, o personas con discapacidad, o 
en contra de zonas declaradas área natural protegida, la sanción se aumentará hasta en una tercera parte. 
Artículo 409. BIS.- A quienes dirijan la invasión y su autor o autores intelectuales, la sanción de prisión será de 

siete a doce años y multa de mil a tres mil días de salario. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10731&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Aspe-RMV, a superar esas viejas rencillas 
Lo único que no cabe en la próxima discusión de las reformas prioritarias que el presidente Peña enviará al 
legislativo federal son las fobias personales o de grupo. 
Esto lo tendrán que poner en la práctica dos personajes que serán importantes en este contexto: 
Rafael Moreno Valle como próximo coordinador de la Conferencia Nacional de Gobernadores y Pedro Aspe 

Armella en su papel de gurú del régimen actual y padrino político de personajes importantes en el gabinete 
federal. 
Imposible pensar que para la aprobación de reformas como la energética o la hacendaria no será necesaria la 

operación de los gobernadores, auténticos virreyes en sus entidades federativas y personajes de liderazgo e 
influencia en sus respectivos congresos. 
Por el lado de Los Pinos, quienes tendrán la misión de darle forma a una serie de iniciativas que serán puestas 

a disposición de diputados federales y senadores son dos de los alumnos más avanzados de Aspe Armella: Luis 
Videgaray y Emilio Lozoya Austin. 
El primero, actual Secretario de Hacienda, es sin duda el personaje más cercano de quien ocupara el mismo 
puesto en el sexenio de Carlos Salinas de Gortari y fue el medio para integrar a su círculo más íntimo a Lozoya, 
quien a su vez había sido alumno de Aspe en el ITAM. 
Y es que, históricamente, entre estos personajes y el gobernador de Puebla se han dado desencuentros que 
necesariamente tendrán que ser superados. 

Los más recientes involucran a Lozoya y Videgaray. 
El primero se desempeñaba como Director General de la constructora OHL, cuando Rafael Moreno Valle decidió, 
al inicio de su mandato, llevar a cabo sendos procesos jurídicos para revocar le a la empresa la concesión del 
Arco Norte otorgada por Mario Marín. 

El asunto sigue en tribunales, aunque el gobierno del estado decidió que todavía no impugnaría un reciente 
amparo ganado por la empresa en contra de la revocación. 
Puede ser el primer signo de buena voluntad. 

Videgaray, junto con Osorio Chong, fueron los encargados de mandar señales de abierto encono hacia el 
gobierno del estado al inicio del sexenio de Peña. 
A estos personajes no les gustó nada el hecho de que el priista no hubiera sido el candidato presidencial que 
más votos obtuvo en el estado de Puebla. 
Se cuentan varias historias del trato frío que recibió el mandatario poblano por parte de Videgaray cuando puso 
a consideración del gobierno federal los proyectos prioritarios del estado para este 2013. 

El caso de Aspe es más añejo y mucho más complicado. 
Juran que todo empezó en tiempos de Melquiades Morales, cuando el entonces gobernador decidió que fuera 
Protego, la empresa de Aspe, la encargada del proceso de reingeniería financiera del Soapap. 
Por alguna extraña razón, en la Secretaría de Finanzas que encabezaba Rafael Moreno Valle no cayó nada bien 

la designación. 
Por otra extraña razón, en esa dependencia querían que fuera el despacho de María Elena Vázquez Nava el que 
se encargara de la titánica tarea de devolverle la viabilidad financiera al Sistema Operador. 

Fueron casi tres años de pésima relación. 
Según Aspe, desde Finanzas se obstaculizaba su trabajo, lo que le impedía lograr los resultados prometidos. 
Según Finanzas, en Protego no existía la capacidad necesaria para estar a la altura del compromiso. 
Al final, la empresa de Aspe abandonó el encargo y entró al relevo el equipo de Vázquez Nava. 
El tema, hasta la fecha, no se olvida. 
La vida se encargó de enfrentar nuevamente a ambos personajes. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10731&Itemid=70
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En la coyuntura de la elección local de 2010, caracterizada por una intensa guerra de mierda, mientras Rafael 
Moreno Valle competía por ser gobernador del estado, Pedro Aspe era nombrado pomposamente “asesor 
financiero” de la campaña de su contrincante, Javier López Zavala, otro encargo igual de titánico que salvar 
financieramente al Soapap. Tampoco resultó. 
Con todo y asesoría financiera de primer mundo, la derrota fue estrepitosa. 

Ya como gobernador electo, Moreno Valle tuvo un encuentro con Alfonso Romo allá en Monterrey, en donde 
aprovechó para criticar severamente a Pedro Aspe, uno de sus colaboradores más cercanos. 
¿La razón? 
Las sospechosas operaciones con dinero público realizadas a través de Vector, Casa de Bolsa, propiedad de 
Romo, que según Rafael habían contado con el aval directo del propio Aspe Armella, amigo cercano de los 

marinistas. 
Salieron a relucir los más de 3 mil millones de pesos que se pusieron a “sudar” en instrumentos de alto riesgo y 

en cuentas operadas por la propia esposa de Gerardo Pérez Salazar, empleada de Vector en Puebla. 
Al final, nada pasó y aquellas operaciones en Vector pasaron a ser parte del anecdotario sexenal de 
marranadas oficiales. 
Hoy, nuevamente, el destino pone frente a frente a Aspe y Moreno Valle, en responsabilidades que, si bien 
tienen dinámicas distintas, supondrán coordinación y trabajo conjunto en aras de lograr resultados. 
Por cierto, un poblano será factor primordial para lograr el acercamiento. 
Se trata de Fernando Aportela, Subsecretario de Hacienda, quien fuera operador de la firma Protego y cuya 

hermana Gabriela fue contratada por Roberto Moya en la Secretaría de Finanzas del gobierno estatal. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10732&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Ideario Marinista: Cuando Quisimos no Pudimos 
Mario Marín quiso crear un grupo político que trascendiera estatal y nacionalmente. 
No pudo. 
Quiso convertirse en el mejor gobernador de Puebla. 

No pudo. 
Quiso cambiarle el rostro a la entidad. 
No pudo. 
Quiso borrar a los gobernadores anteriores. 
No pudo. 
Quiso ser el Rey del Barrio. 

No pudo. 
Quiso bailar el mambo como Pérez Prado. 
No pudo. 
Quiso crear un modo personal de hacer política. 
No pudo. 
Quiso ser el Benito Juárez redivivo. 
No pudo. 

Quiso presidir alguna vez la Conago. 
No pudo. 
Quiso liderar a su partido. 
No pudo. 
Quiso someter o seducir a la oposición en el Congreso. 
No pudo. 

Quiso aplastar electoralmente a sus contrarios. 

No pudo. 
Quiso entrar y salir por las puertas principales de los restaurantes. 
No pudo. 
Quiso ser una figura nacional. 
No pudo. 
Quiso tener prestigio propio. 

No pudo. 
Quiso brillar en sociedad. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10732&Itemid=71
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No pudo. 
Quiso traer inversiones al estado. 
No pudo. 
Quiso lucir junto al Presidente de la República. 
No pudo. 

Quiso jalar los reflectores (para bien). 
No pudo. 
Quiso ser Dios en el Poder. 
No pudo. 
Quiso influir en las grandes decisiones nacionales. 

No pudo. 
Quiso crear cuadros políticos. 

No pudo. 
Quiso saludar en alemán y en inglés. 
No pudo. 
Quiso ser César Costa en "Juventud Rebelde". 
No pudo. 
Quiso caminar por las calles de Puebla. 
No pudo. 

Quiso bolearse los zapatos en el Centro Histórico de Puebla. 
No pudo. 
Quiso ser medianamente recordado. 
No pudo. 

Quiso. 
No pudo. 

Lo que Marín sí Pudo. Creó una Célula muerta, un grupo político-empresarial muerto, una red de intereses, 
medios a modo, un clan de nuevos ricos. 
Creó una fraseología para el Cabroñol, un ritual decimonónico de comilonas, una serie de guiños de poder, una 
nueva mansedumbre (hija natural de la servidumbre), un manual de cómo no gobernar, un menú de frases 
gastadas, un ideario de frases huecas, una agenda para el subdesarrollo, una nueva versión del comes-y-te-vas, 
un club de exiliados y de turistas en su propio pueblo, una administración desprestigiada, una adicción al Cristal 
rose, un culto al Calimocho con Vega Sicilia, una legión de derrotados y una Puebla dañada, lesionada, 

apoltronada. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5854 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
Oficina acéfala 
Tener a un secretario de Seguridad en Puebla como Facundo Rosas y no tenerlo podría ser exactamente lo 
mismo: nada. 
Desde anoche la Secretaría de Seguridad Pública de la que salió Ardelio Vargas hacia el Instituto Nacional de 
Migración está acéfala, según narró una voz que presenció la despedida del propio implicado. 
El sustituto del policía de línea dura que gustaba apagar el fuego con más fuego ha partido. 

Voces del interior de la dependencia que en los últimos meses claramente fue rebasada por la delincuencia 
dieron cuenta de la salida de este hombre, ayer por la noche. 
El segundo titular de seguridad en dos años y medio de gestión se había mantenido con mayor suerte al lado 
del extitular de la Secretaría de Seguridad Pública Federal con Felipe Calderón, Genaro García Luna. 

Para imaginar el clima que se vive en el territorio estatal, apenas el martes 6 un matrimonio que había retirado 
una fuerte cantidad de dinero de una sucursal bancaria en el barrio de El Carmen fue perseguido y asaltado a 

un costado del centro comercial Angelópolis. 
Según documentó la prensa local, eran al menos cinco los asaltantes y portaban armas largas como la 
delincuencia organizada: R-15 y AK-47. 
Nadie ha explicado cómo es que se puede perseguir a un matrimonio usuario de una sucursal financiera por 
unas 20 calles con armas de alto poder antes de caer presa de sus perseguidores en la zona de mayor plusvalía 
comercial de la capital de Puebla. O sí: con una actitud omisa. 
Ayer Facundo Rosas utilizó palabras de despedida. Sus pertenencias fueron sacadas de la oficina del Secretario 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5854
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de Seguridad y la versión oficial no llegará aún por razones de estricto orden estratégico. 
Habrá que esperar a su oficialización y no prestar oídos a los heraldos del poder local que se desviven por 
ganar la legitimidad que no han podido conseguir con la pluma diaria. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(Sin límite/Raúl Torres Salmerón) 
 

Aniversario del Dr. Toxqui 
Completamente desapercibida pasó la fecha del 5 de agosto cuando se cumplieron 100 años del natalicio del 
gobernador de Puebla, Alfredo Toxqui Fernández de Lara, quien es recordado aún por muchos políticos y 
miembros de la sociedad poblana como el gran pacificador de Puebla, después de una época negra para Puebla 
donde hubo 6 gobernadores en dos sexenios. 
Todo empezó en 1963, según relata el experimentado periodista Mauro González Rivera en su columna Juicio, 
cuando fue electo el general Antonio Nava Castillo, quien fue sustituido luego de un conflicto con los lecheros 

por Aarón Merino Fernández. 
La Puebla bronca y profunda, diría el maestro César Musalem, acentuó los graves problemas en el sexenio 
siguiente de 1969 a 1975 donde hubo cuatro gobernadores. Inició el nefasto sexenio con la elección del general 
Rafael Moreno Valle, le siguió en 1972 Mario Mellado García, después Gonzalo Bautista O’Farril y terminó el 
sexenio Guillermo Morales Blumenkron. 
Con la famosa frase “Cancelemos odios y rencores”, el doctor Toxqui inició su campaña política, la hizo efectiva 

en el gobierno y lo logró, pues al final de su gobierno Puebla volvió a la paz. 
El doctor falleció el 1º de abril de 2004 a los 91 años de edad. El despegue político, económico y cultural de 
Puebla lo inició y luego se cristalizó con los siguientes gobernadores. 
Como buen político que se dio a respetar, el doctor Toxqui fue dirigente del sindicato del IMSS, diputado local y 
federal, funcionario estatal, Senador de la República, dirigente del PRI y de la CNOP y alcalde de su natal San 
Pedro Cholula. 
OSORIO EN PUEBLA 

Solo para iniciados, diría el filósofo y para que usted vea, como se dice popularmente, de qué lado masca la 
iguana o mejor dicho, para ir midiendo el agua a los camotes, lea usted lo que dijo el Secretario de 
Gobernación federal, Miguel Ángel Osorio Chong, en su visita a Puebla el viernes pasado. 
Chong estuvo en el Palacio Municipal donde atestiguó el cambio de dirigentes de la Conferencia Nacional de 
Municipios de México (CONAMM), cargo que entregó el alcalde panista Eduardo Rivera Pérez, a Leticia Quezada 
Contreras, delegada en Magdalena Contreras en el Distrito Federa, militante del PRD. 
Chong manifestó su beneplácito por estar en Puebla y aseguró “que es un estado en el que en lugar de dividir 

con enconos y enfrentamientos se dan los acuerdos por este gran país, por México”. Luego agradeció a nombre 
del Gobierno Federal al gobernador   -ausente--, Rafael Moreno Valle Rosas, su ánimo de colaboración, que 
permite hacer más, no solo en materia de seguridad, sino en diferentes acciones de gobierno. 
Y remató: “Si hacemos buena política, política que construye, que hace, que realiza, entonces estamos 
haciendo bien nuestro papel y eso lo encuentro en este gran Estado de Puebla”. 
MALAS POLÍTICAS 

El diputado federal Brasil Acosta Peña alertó que con el aumento de 200 mil aspirantes que quedaron fuera de 
las universidades públicas, México podría pasar del tercer al primer lugar en el número de jóvenes que “ni 
estudian ni trabajan” de los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE). 
De acuerdo con el legislador, los 200 mil aspirantes que no obtuvieron un lugar en alguna de las universidades 
públicas del país se sumarán a los siete millones 337 mil 520 jóvenes conocidos como “ninis”. 
El diputado del Movimiento Antorchista, Acosta Peña, puntualizó que la problemática se debe a causas 

estructurales, como una reducida inversión para este rubro, pues de acuerdo con la OCDE, los gobiernos 
deberían destinar el ocho por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) para educación. 
Asimismo, afirmó que  de los 34 países que integran la OCDE, México tienen el menor gasto anual por alumno: 
2 mil 993 dólares al año, contra 9 mil dólares del resto del organismo. 
En el mismo tema, en Zacapoaxtla el doctor en economía por la London School of Economics, Abel Pérez 
Zamorano, señaló que de acuerdo con datos oficiales, 85 de cada 100 profesionistas que egresan de las 
universidades trabajan en algo distinto a lo que estudiaron, afirmó. 

Durante su intervención en la graduación de los estudiantes que concluyeron su preparación académica en el 
Centro de Bachillerato Tecnológico Agropecuario No. 168 de este municipio, y generación que apadrinó, Pérez 
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Zamorano explicó que ante este panorama, a los profesionistas no les queda de otra más que organizarse al 
lado de los pobres y luchar por un país más próspero. 
Dijo, además, que el esquema económico que impera en el país no está pensado en beneficiar al pueblo, sino  
a unos cuantos, que son los que se apoderan de la riqueza social; de ahí la gran paradoja en México, “país rico, 
pueblo pobre; país próspero, pueblo hambriento”. 

DELEGACION DEL ISSSTE 
A fin de estrechar lazos de colaboración y sumar esfuerzos en la atención de los trabajadores, pensionados y 
derechohabientes y sus familias, así como trabajar conjuntamente en la transformación del ISSSTE, conminó el 
delegado en Puebla, José Álvaro Parra Salazar, a los miembros del nuevo Comité Ejecutivo de la Sección 24 del 
Sindicato Nacional de Trabajadores del ISSSTE para el periodo 2013-2017, que encabeza Silvia Solar Suárez. 

Durante una visita que la nueva dirigencia sindical efectuó a la Delegación del ISSSTE, la cual se realizó dentro 
de un marco de diálogo, respeto y cordialidad, Parra Salazar y Solar Suárez coincidieron en refrendar el 

compromiso de trabajar coordinadamente para fortalecer al ISSSTE, mediante acciones que mejoren cada día 
la atención, los servicios y prestaciones hacia los trabajadores del gobierno federal, dando prioridad a la 
medicina preventiva. 
Parra Salazar –quien estuvo acompañado de su equipo de trabajo- destacó que si todos en el Instituto nos 
esforzamos más y actualizamos los conocimientos en la realización de nuestra labor, se continuará atendiendo 
las exigencias y reclamos legítimos de los derechohabientes que piden, cada día, servicios con calidad y calidez, 
sobre todo brindarlos con humanismo, toda vez que es una directriz señalada por nuestro director general, 

Sebastián Lerdo de Tejada. 
Por su parte, la secretaria general del SNTISSSTE, Sección 24, Silvia Solar Suárez ponderó la apertura del 
delegado José Álvaro Parra Salazar hacia su organización sindical y reiteró que en la misma encontrará trabajo 
conjunto para dar solución a los problemas que atañen a la Institución. 

LUCERO SALDAÑA, ACTIVA 
Muy activa ha estado en la capital del país la Senadora de la República poblana Lucero Saldaña Pérez. Vea 

usted: 
En sesión de la Comisión Permanente del 17 de julio presentó un paquete de iniciativas para reformar la 
Constitución Política, el COFIPE y el ordenamiento del Congreso de la Unión, que en conjunto recoge ideas, 
propuestas e iniciativas de muchos grupos, para considerar la perspectiva de género. 
Saldaña Pérez, del Partido Revolucionario Institucional, presentó diversas iniciativas para realizar 
modificaciones a la Constitución, al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) y al 
ordenamiento del Congreso de la Unión  a fin de promover la democracia paritaria que permitirá a las mujeres 

participar en igualdad de oportunidades en la vida política. 
En entrevista con medios nacionales, sobre la equidad de género en todos los ámbitos, el 22 de julio indicó que 
se trata de incluir el principio de paridad,  de cuotas de igualdad y debe incluirse en la Constitución, el Cofipe y 
en todos los estados, pues hay quienes no cumplen con la justicia de la democracia genérica. 

Ejemplificó que no hay gobernadoras actualmente, las presidencias municipales están en un 7 por ciento de 
mujeres. El 24 de julio, en la misma Comisión Permanente Lucero Saldaña, con motivo de las elecciones en 14 
entidades habló a favor de la legalidad, que se respete el resultado de la voluntad ciudadana, en favor de  

transparentar, y cuando haya evidencias, cuando haya la comprobación necesaria, recurrir a los tribunales. 
En otra sesión junto con los legisladores priistas Diva Gastélum e Isaías González Cuevas, presentó un punto 
de acuerdo en defensa de los niños migrantes repatriados, exhortando a la Secretaría de Gobernación a 
garantizar y salvaguardar la dignidad, la integridad física y emocional de los mexicanos repatriados y en 
especial de los niños, niñas y adolescentes migrantes no acompañados. 
El 29 de julio, en la citada Comisión, afirmó que el Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto tiene un 

proyecto de país muy claro y definido, así como el contar con un marco legal para sustentar toda política 
pública y los recursos necesarios para cumplir con las expectativas y con los compromisos de su campaña. 
Destacó la importancia de aprobar las reformas, sobre todo la hacendaria y la energética, a fin de detonar y 
acelerar el flujo de inversiones en México, porque ello beneficia a todos los sectores de la sociedad. 
REGRESO AL PRI MUNICIPAL 

Desde el martes, Claudia Hernández Medina retomó la dirigencia del Comité Municipal del PRI luego de concluir 
la licencia temporal solicitada para competir en los comicios del pasado 7 de julio. 

La dirigencia municipal fue electa por un periodo de tres años, mismo que inició en diciembre de 2011, por lo 
que la solicitud de reincorporación se encuentra fundamentada estatutariamente. 
Ambrosio Corona continuará como Secretario General del partido en el municipio de Puebla, mientras que el 
hasta ese presidente, Germán Hickman Morales, seguirá realizando labores de unidad para el partido. 
Hickman calificó a Claudia Hernández de perdedora y de que no fue notificado adecuadamente, pero valdría la 
pena preguntarle si el comité municipal tricolor a cuyo frente estuvo, fue ganador o perdedor. 
IRRESPONSABLE MEDIDA 
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En Santa Clara Ocoyucan, el dirigente Rosendo Morales Sánchez, calificó como “irresponsable” la decisión del 
gobierno del estado de retirar a los policías estatales de la comunidad de San Bernandino Chalchihuapan, que 
resguardaban el salón de la iglesia, mismo que está en disputa. 
“Se corre el riesgo de que, al ver desprotegido el salón, el grupo de Miguel Jiménez quiera apoderarse 
nuevamente del Salón de Evangelización”, afirmó. 

A decir del representante social, el problema radica en que la gente rica -apoyada por el actual alcalde del PT, 
José Cuautle Varela- quiere imponer condiciones que no respetan las costumbres de la mayoría de la población. 
Este problema añejo, se agudizó hace un año cuando el grupo de Miguel Jiménez se negó a entregar el salón 
de usos múltiples, que la población le prestó para sus actividades. El último incidente fue cuando el grupo de 
“Los del salón”, lapidaron a varios vecinos de la comunidad. 

En caso de problemas, se verá en aprietos el inefable Secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas. 
En fin, como dice la copla argentina: 

La vida tiene sus huellas 
con caminos bien marcados: 
unos nacen con estrella, 
otros nacen estrellados. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-07/aniversario-del-dr-toxqui 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
¡Eeeeeeeee…! La (Virtual) Campaña de Esparza Ortiz 
Alfonso Esparza Ortiz está virtualmente en campaña por la Rectoría de la BUAP. 

Sí. 
Este miércoles estuvo en Tepeaca y ahí, rodeado de alumnos, docentes y directivos, anunció entre otras cosas 
nuevas instalaciones para la preparatoria de la máxima casa de estudios en ese municipio. 

Un anuncio que obviamente fue muy celebrado por los beneficiarios. 
El rector interino –que está a la espera de la aprobación de la convocatoria, este viernes, para acelerar 
motores- ya habla como candidato y camina como candidato, en medio de “globos, serpentinas, cartulinas 
fosforescentes”, fotos del recuerdo y porras cuyo epicentro es el nuevo grito de guerra: 
-¡Eeeeeeeeee…Esparza! 
Basta ver cómo informó la propia BUAP de la gira por Tepeaca para confirmarlo. 

Hete aquí este comunicado, que no deja lugar a dudas. No: 
“Durante su visita a la Preparatoria 2 de Octubre de 1968, extensión Tepeaca, de la BUAP, el rector Alfonso 
Esparza Ortiz anunció el compromiso del ayuntamiento de ese municipio de entregar a la Universidad dos 
hectáreas de terreno –ubicado junto al hospital general de la localidad- y diez millones de pesos para la 

construcción de las instalaciones de dicho campus que incluirá, además de aulas, áreas verdes, deportivas y de 
recreación para los estudiantes. 
“Globos, serpentinas, cartulinas de colores fosforescentes, al estilo juvenil, enmarcaron la visita con motivo del 

retorno a clases, que el rector de la máxima casa de estudios en Puebla aprovechó para entablar un diálogo 
directo con estudiantes, docentes y directivos de esa extensión de la Preparatoria 2 de Octubre de 1968. 
“Eeeeeeeeeeeeeee… En ondulaciones de voz, la E fue el primer aliento: ¡Eeeeeeeeee…Esparza!, así 
recibieron al rector de la BUAP cientos de preparatorianos durante su visita a esa escuela. 
“A lo largo de la explanada del campus, a pleno sol, algunos con timidez, otros más audaces, tomaron el 
micrófono frente a un rector receptivo, atento a escucharlos. La petición más sentida: nuevas instalaciones, 
con espacios adecuados y equipamiento para la enseñanza, de la extensión Tepeaca, de la preparatoria 2 de 

Octubre de 1968, que abrió sus puertas en 2011 y hoy cuenta con una matrícula de 380 alumnos. 
“Acompañado de la directora de la prepa Julieta Luna Bautista, y del coordinador del campus, Arturo Peña 
Guzmán, el rector Alfonso Esparza Ortiz alegró los rostros de los preparatorianos con la noticia del nuevo 

campus y porque responderá los requerimientos de los equipos de Tae Kwon Do y de beisbol quienes le 
solicitaron apoyo para nuevos uniformes y equipo para entrenamiento. 
“La petición de contar con instalaciones propias es muy justa, porque estas son provisionales y ustedes 

requieren de mejores espacios, aulas, canchas deportivas y sitios para actividades culturales”, expresó. 
“De mano de docentes y alumnos el rector Alfonso Esparza Ortiz recibió como obsequio una escultura de ónix 
del lugar. Seguido del grupo, visitó la biblioteca de la Unidad Regional de Tepeaca. De entre la estantería un 
volumen atrajo su atención: “Cabaret Místico”, de Alejandro Jodorowsky. 
“En el iluminado espacio los invitó a elaborar un listado de textos necesarios para las diversas asignaturas, así 
como de literatura y arte para enriquecer el acervo bibliográfico. 
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“Al despedirse, la comunidad de la unidad regional de Tepeaca planteó una petición más: La foto del recuerdo, 
a la que accedió gustoso”. 
Hasta ahí la larga –pero necesaria- cita. 
¿Alguna duda de que Esparza Ortiz ya está en campaña? 
-Eeeeeeeeeeeeeeeeee… 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Habrá tres candidatos en la BUAP 

Este día los integrantes del Círculo de Estudios Luis Rivera Terrazas darán una rueda de prensa para informar 
de sus actividades, sin embargo, la real intención será dar a conocer las aspiraciones de dos de sus integrantes 
para buscar la Rectoría de la BUAP: Antonio Robledo y Daniel Alcántara.  
Este viernes que arranque formalmente el proceso de sucesión en la BUAP llegarán tres aspirantes definidos 

para disputar la elección la última semana de septiembre con la emisión de la convocatoria: Alfonso Esparza 
Ortiz, Daniel Alcántara y Antonio Robledo y Meza. 
Hasta la fecha el director de la Facultad de Derecho, Guillermo Nares, sigue sin definir si buscará o no la 
Rectoría de la BUAP. Por eso no se le puede incluir como aspirante porque nadie sabe qué hará.  
Guillermo Nares sigue en espera de que el gobernador Rafael Moreno Valle le dé instrucciones para que inscriba 
el proceso pero también le puede decir que ni se meta y espere un espacio para incorporarse al equipo del 
presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad.  

Mientras eso no se defina existen tres aspirantes y resalta que dos de ellos pertenezcan a una misma corriente 
ideológica como son Daniel Alcántara y Antonio Robledo.  

No hay que olvidar que Daniel Alcántara compitió contra Enrique Agüera y Francisco Vélez Pliego y de manera 
sorpresiva alcanzó el segundo lugar.  
En el caso de Antonio Robledo su participación va encaminada a enriquecer el debate en la universidad. Un 
necesario ejercicio de reflexión en estos momentos en que la máxima casa de estudios entrará en una nueva 
etapa después de la salida y derrota de Enrique Agüera.  

Así que el rector Alfonso Esparza Ortiz tendrá la oportunidad de debatir, confrontar ideas, de demostrar por qué 
su proyecto académico es el que conviene a la máxima casa de estudios.  
Alfonso Esparza podrá competir en campaña contra los representantes de la izquierda al interior de la BUAP.  
Así empieza formalmente el proceso de sucesión en la BUAP.  
Con un aspirante fuerte y que luce como el amplio favorito como es Alfonso Esparza porque ha logrado 
acuerdos trascendentales al interior y exterior de la máxima casa de estudios.  

El proceso se enriquecerá con dos aspirantes de la izquierda.  
Y a lo mejor la participación de Guillermo Nares, representando al morenovallismo.  

**      **      **  
Mientras el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez anda de vacaciones, en la junta auxiliar de San Miguel 
Canoa se gesta una nueva rebelión.  
Aunque parte de la molestia de los pobladores se debe a la inseguridad, la verdadera causa es que les quieren 
cobrar impuestos a todos y por todo.  

La colocación del Centro Integral de Servicios resultó contraproducente porque los pobladores de Canoa ahora 
se sienten presionados para pagar impuestos y su economía, como la mayoría de los poblanos, no está para 
eso.  
Eduardo Alcántara tiene mucho trabajo porque el tema no es sencillo.  
El futuro del CIS está en manos de Alcántara.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43040:habr%C3%A1-tres-

candidatos-en-la-buap&Itemid=137 
 

 
 

(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto Gonzáles) 
 
Le tendieron la camita a “Pablito” en el PRI Municipal 

 Hubo riesgos de enfrentamiento y de toma violenta 
 No cabe duda: El PRI es un partido que está partido 

“A Pablito ya le habían tendido la camita” 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43040:habr%C3%A1-tres-candidatos-en-la-buap&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43040:habr%C3%A1-tres-candidatos-en-la-buap&Itemid=137
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Así lo dicen en el barrio y en léxico de los hampones, entre muchas otras partes. 
LOS HECHOS 
Desde la semana pasada el Comité Ejecutivo Nacional del PRI tomó la determinación de que Claudia 
Hernández Medina regresara a la dirigencia municipal del tricolor, luego de no haber obtenido el triunfo el 
pasado 7 de julio en la lucha por una diputación en la capital del estado, además de haber sido la única de los 

dirigentes que fue a la calle en la busca del voto. 
¡Otros se quedaron en sus oficinas esperando la derrota para ganar!. 
En fin, el pasado fin de semana (el viernes) le informaron a German Hickman Morales que debería entregar 
las oficinas del PRI municipal y que Claudia Hernández Medina, como presidenta electa con licencia 
regresaría a la dirigencia del municipio de Puebla. 

En coordinación con el Presidente Delegado del CDE del PRI, Pablo Fernández del Campo Espinoza, se 
había determinado entregarle las instalaciones y tomar la foto el martes 6 de agosto al medio día en las 

mismas oficinas de la 5 poniente. 
POR POCO INCENDIAN EL PRI 
Sin embargo algunos de los priistas que “trabajaban” cercanamente con Hickman Morales estaban molestos 
por la determinación: 
Así Carlos Talavera Pérez, Miguel Quirós Corte y otros más se adelantaron y realizaron un evento en el PRI 
municipal y su intención no era otra más que reclamarle a “Pablito” las decisiones tomadas por el CDE en las 
pasadas elecciones y exigirle su “renuncia” no sólo a la dirigencia del PRI, sino también a la diputación local 

que logró como plurinominal. 
Por cierto German Hickman Morales no asistió a ese evento. 
Hubo temor de los dirigentes y de muchos militantes de que se dieran enfrentamientos  y explotaran incluso 
“bombas molotov” como cuando Carlos Talavera y su organización de comerciantes “Tianguistas de 

ropa” intentaron tomar las explanadas del Mercado Miguel Hidalgo en los años 90´s y se enfrentaron a la “28 
de octubre” donde hubo explosiones, balacera y la quema de vehículos de los tianguistas que al final salieron 

huyendo, junto con su líder. 
También se hizo memoria de cuando Carlos Talavera y sus “amigos” a base de pistola y “bombas 
molotov” arrebataron el tianguis de autos de Villa Verde a Martha Sánchez y Antonio Ordaz, donde 
también hubo balacera y se incendiaron varios autos de los vendedores. 
Con estos antecedentes hubo temor de que los cercanos a Carlos Talavera pudieran llegar violentos y hasta 
armados para obligar a “Pablito” a renunciar al partido y a su curul en la cámara de diputados local. 
Afortunadamente no llegaron los dirigentes del partido y no se dio el enfrentamiento en la sede de la 5 

poniente y “no llegó la sangre al rio”, ni hubo más hechos que lamentar. 
Eso pasa en un PRI, partido desmoronado y que hoy dicen:  
“Ahora sí es una partido que está partido”. 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

Que a partir el lunes 5 de agosto Marcelo García Almaguer retomó las riendas de la dirección Puebla TV al 
concluir la licencia para ausentarse del cargo, con un regreso donde los resultados están a la vista al cumplir 
con éxito las encomiendas. 
Que en los próximos días lo grupos priistas deberán tomar una decisión en torno a la inminente designación del 
dirigente estatal del PRI y para ello tendrán como interlocutores efectivos a personajes de la talla de Emilio 
Gamboa y Miguel Ángel Osorio Chong. 
La ex presidenta municipal de la ciudad capital y senadora de la república, Blanca Alcalá Ruiz, en entrevista con 

Milenio Puebla, despejó cualquier duda en torno a su decisión de ocupar la presidencia del CDE del PRI y de 
manera abierta el reto que significa su proyecto político. 
Que integrantes de la comunidad universitaria de la BUAP agrupados en la Red de Círculos de Estudios y 

Participación Ciudadana Ing. Luis Rivera Terrazas fijan postura hoy en torno a la sucesión rectoral y del estado 
actual de la vida académica, administrativa y de gobierno. 
Adelantan diversos puntos de la agenda del debate universitario como democratización del saber y del poder; 
modificar los términos y condiciones del proceso de elección que favorezca la equidad; modificar los 

mecanismos de elección de autoridades y representantes de sector. 
Que plantean la incorporación a nivel superior de todos los egresados de las preparatorias de la BUAP; 
defender la profesionalización de la enseñanza y de la planta académica; diseñar el catálogo institucional del 
servicio administrativo de carrera y evaluar el modelo académico Minerva. 
Que la presidenta de la comisión de turismo en el Congreso local Myriam Galindo Petriz solicitó al gobierno 

http://impreso.milenio.com/
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federal reactivar la entrega de la denominación de Pueblos Mágicos porque desde el inicio de la actual 
administración federal se encuentra detenido. 
Que donde ya existe ruptura política total es en la relación entre el ex gobernador Mario Marín Torres y el 
diputado federal priistas Javier López Zavala, posterior al resultado de las elecciones locales. 
El ex mandatario se queja de López Zavala no de las deslealtades al partido, sino que se ha dedicado a 

desprestigiarlo entre los círculos del priismo nacional y los gobernantes federales. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188292 

 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Podría acabar fracasando el programa de Fotomultas 

Una decisión que se le debe aplaudir al gobierno de Rafael Moreno Valle es la puesta en marcha del sistema de 
Fotomulta, que permitirá reducir la velocidad de automotores en vías de alto riesgo y bajar los índices de 
siniestros. Sin embargo, esa buena voluntad se ve frustrada por la opacidad con que es manejado el programa, 
lo cual hace suponer que se emprendió de manera improvisada, sin reglas claras y con muchas deficiencias. 
En general el gobierno de Moreno Valle ha dado muestras claras de una enorme incapacidad de planeación, por 
eso todas las obras y proyectos que pone en funcionamiento el mandatario a los pocos días u horas acaban 
fallando y generando problemas, en lugar de solucionarlos. Por eso la rueda de la fortuna de Angelópolis se 

descompuso a los pocos días de iniciar operaciones, o el viaducto Carlos Camacho el mismo día que empezó a 
ser transitado se congestionó y se convirtió en un dolor de cabeza para los automovilistas. 

Es lo mismo que pasa con el programa de Fotomultas, ya que a unos días de que empezó a funcionar existen 
muchas dudas de que vaya a cumplir su cometido. 
Para empezar hace poco más de un mes el Comité de Prevención de Accidentes le solicitó una reunión al titular 
de la Secretaría de Seguridad Pública, Facundo Rosas, para que aclarara una serie de dudas técnicas y de 

normatividad del programa en cuestión, y la respuesta ha sido un silencio absoluto. 
Miembros de ese comité han querido preguntar aspectos tales como saber cuál es el alcance de las cámaras 
instaladas en la Recta a Cholula, la Vía Atlixcáyotl, el Periférico y el bulevar Forjadores, puesto que si no son de 
larga capacidad, los automovilistas se acostumbrarán a detectar donde están los artefactos y ahí bajarán la 
velocidad, y una vez que salgan de su alcance volverán a acelerar. 
También han querido preguntar sí habrá radares móviles, no sólo fijos, ya que si no existen los primeros es 
imposible controlar la velocidad a todo lo largo de esas vialidades. Y existe la sospecha de que no se tiene ese 

complemento técnico. 
En Guadalajara, Jalisco, el programa de Fotomultas, que se empezó a utilizar en el año 2011, permitió a lo 

largo de su primer año de funcionamiento reducir en 25 por ciento la mortandad por accidentes viales. El 
sistema fue eficiente por la existencia de los radares móviles, los cuales se ignora si se utilizarán en Puebla. 
Al parecer la reticencia de Facundo Rosas y otros funcionarios morenovallistas a aceptar reunirse con los 
miembros del Comité de Prevención de Desastres, el cual es un organismo de suma importancia, se debe a que 
hace más de un mes en una reunión miembros de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes federal 

cuestionaron que se haya fijado la velocidad máxima de 60 kilómetros en el bulevar Forjadores, ya que era 
muy baja. 
Y al mismo tiempo se pidió una explicación de cuáles habían sido los criterios para fijar los topes en el resto de 
las vialidades, pues indicaron que una cosa era bajar la velocidad con que son conducidos los automotores, y 
otra exagerar los límites. 
En respuesta a esos cuestionamientos, una semana después, de manera pareja, a excepción del Periférico, a 

todas las vías en donde está funcionando el programa se les subió 10 kilómetros el límite de velocidad, lo que 
pareció ser otra vez una medida improvisada y no resultado de exhaustivos estudios técnicos. 
La importancia del Comité de Prevención de Accidentes es que ahí participan representantes de dependencias 

de los gobiernos federal, estatal y del municipio de Puebla, así como de la Policía Federal, junto con los 
principales organismos privados de transporte de pasajeros y de carga. Por tanto, es una instancia de alto peso 
técnico y por eso resulta grave que no se le ofrezcan respuestas sobre el programa de Fotomultas. 
Fuera de lo que ha pasado con ese comité, hay muchas preguntas en el aire que la autoridad no ha podido 

aclarar. Algunas son las siguientes: 
Si un vehículo es conducido a 140 kilómetros por hora en una de las vialidades vigiladas por el programa, ¿qué 
es lo que debe pasar? 
¿Solamente se le debe infraccionar con la Fotomulta y ya no debe ser detenido el conductor por la patrulla de 
vialidad? 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188292
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¿En caso de ser interceptado por un vehículo de seguridad pública, deben infraccionar al automovilista o se 
espera a que al conductor le llegué la sanción de la Fotomulta? 
¿O puede haber dos sanciones?  
Esos destalles no están claros, y lo más grave es que se dejaran de patrullar las vialidades por personal de 
Tránsito y fueran suplidos por las cámaras. Ya que por ejemplo en el caso del conductor que maneja a 140 

kilómetros por hora debe ser detenido porque va poniendo en riesgo la vida de todos aquellos con que se 
cruce. 
Tampoco se sabe cuál es el margen de tolerancia. Si el límite es 80 kilómetros por hora y un vehículo llega a 
los 81 kilómetros ¿Ya se le tiene que sancionar o está en el espacio permitido? 
Para estos asuntos lo recomendable es que se pongan reglas claras y no haya márgenes de tolerancia. 

El problema es que la autoridad se queda muda ante estas y otras interrogantes, lo cual acaba volviendo 
complicado el programa de Fotomultas, el cual debería ser claro y preciso. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/08/podria-acabar-fracasando-el-programa-de-fotomultas/ 

 
 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ El PAN intenta la unidad  
+ Aunque siguen las patadas por debajo de la mesa 
+ Reforma a los estatutos, clave para el 2018 

Previo a la asamblea extraordinaria del próximo sábado, el Partido Acción Nacional intenta enviar un mensaje 
de unidad, a pesar de los enfrentamientos entre sus senadores que buscan no perder el control que les dio 
Ernesto Cordero para continuar cohesionados como el grupo del ex presidente Felipe Calderón. 
Ayer, en una reunión con los panistas “representativos” de los dos grupos identificables: pro Calderón (El 
Yunque) y pro Gustavo Madero (el ala moderna), acordaron blindar su asamblea para que no les pase lo de 
hace unos meses cuando no se pudo concluir la reunión por falta de quórum, justo en el momento en el que se 

renovarían o modificarían los estatutos que rigen la vida interna de Acción Nacional. 
En esta pretendida modificación, se pretende que la dirigencia tanto nacional como en los estados y los 
municipios, sea electa directamente por sus militantes y no por los delegados como lo es hasta ahora, aunque 
se han percibido ya algunos riesgos por parte del grupo conservador. 
El presidente del PAN, Gustavo Madero dijo que “con esta reforma de Estatutos, Acción Nacional le dará mayor 
fuerza al militante, mayor democracia y transparencia, impulsará una mayor representación al panismo de los 
estados, además de que se abrirá al ciudadano y mejorará su funcionamiento y competitividad”. 

La organización panista establecía la elección de dirigencias estatales mediante asambleas, con mecanismo de 
democracia indirecta, es decir, la militancia designaban delegados que participaban en asambleas que se 
encargaban de elegir a sus dirigencias estatales. En el caso de la integración del CEN, era designación del 
presidente nacional. 
El sábado veremos si es de verdad esa la intención y si se logra cristalizar, dando con ello todo el poder de 
maniobra a los gobernadores y presidentes municipales que estarían influyendo directamente en las elecciones 
de las nuevas dirigencias, claro, con los dados a su favor. 

Este asunto aún da para más, pues en esta asamblea se estará jugando también la postulación de quien será 
su candidato para el 2018, donde ya les comen las ansias por volver a Los Pinos. 
Los estados que concentran el panismo del país son: Jalisco, Veracruz, México, Puebla y Nuevo León en ese 
orden descendente. Estos cinco estados suman la tercera parte del PAN. 
CONFETI…igual que el PRI, el Puebla de la Franja nomás no da una…anoche volvió a perder 2-0 contra Los 
Estudiantes de Tamaulipas…el domingo juega aquí ante el Veracruz y así como se ve, parece que pronto nos 

quedaremos sin equipo en Primera División…otra vez. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5721 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
El ‘Gendarme’ de los diputados electos del PRI 
Cenovio Ruiz Zazueta , será el ‘Gendarme’ político enviado por el CEN del PRI,  al que tendrán que obedecer los 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/08/podria-acabar-fracasando-el-programa-de-fotomultas/
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5721
http://www.contraparteinformativa.com/
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diputados locales del tricolor. 
Con eso me queda claro que el priísmo nacional reconoce la trayectoria y capacidad de sus legisladores electos. 
Por supuesto, también de los líderes de los principales grupos que se disputan las cenizas del PRI poblano como 
los Morales, Zavala, Armenta, Doger, Lastiri, Vega Rayet, Márquez, Estefan, etc. 
Una cosa me queda clara: Nuevamente Pablito Fernández, Silvia Tanús, Leobardo Soto y hasta Natale, 

simplemente no  tienen dignidad, pues permiten una imposición ante la rebatinga de la que son protagonistas. 
Por supuesto no me sorprende de Pablito, pues siempre ha sido una persona que cuando su amo en turno le 
dice échate, se echa; mueve la cola, la mueve. 
Pablito jamás pensó que se convertiría no solo en el hazmerreir de todos los políticos, periodistas, empresarios y 
líderes de opinión. 

Nadie en la historia de Puebla ganará tanta burla y falta de respeto por su incapacidad y voracidad. 
Por cierto: ¿Dónde quedaron las promesas de otro timorato llamado Carlos Villanueva, quien decía a empleados 

y dueños de medios de comunicación que les iría bien con el regreso del PRI a la alcaldía?. 
Hoy ese Don Nadie busca regresar a cobrar por sus baratas asesorías que le enseñó a prostituir el mercenario 
de su protector que está en Tlaxcala. 
He dicho y punto. 
Por otra parte, dicen que es tal la decepción que ha causado Pablito en el CEN del PRI, que ya comienzan  a 
saludarlo como “Pablito”, cuando acude a la sede principal del edificio del tricolor. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
Ahora que pasaron las elecciones, la pregunta es para Germán Hickman sobre si regresará a su organización 

ciudadana después de haber abandonado las oficinas del comité municipal del PRI, y es que el gusto o la 
oportunidad de ser un liderazgo en el ex partidazo le duró muy poco, además que desaprovechó la oportunidad 
de trascender pues su actuar no resalto hasta ahora. 
El parque rehabilitado del Barrio de San Antonio duró muy poco tiempo, pues de los 10 aparatos que pusieron 
para ejercitarse, 4 para adultos ya no funcionan y uno infantil de plano ya está roto. Desde aquí insistimos en 
cuidar las cosas que son públicas y que fueron pensadas en el bienestar de tod@s l@s poblan@s. Qué lástima 

que no sepamos cuidar algo que además nos cuesta a nosotros como población. 
El gobierno del estado instaló un módulo en las afueras del sindicato de Volkswagen para ofrecer a los 
despedidos nuevas opciones, para que analicen las empresas de autopartes donde hay espacios aunque los 
salarios y las prestaciones serían menores.  
Hablando de hacer conciencia, el Dr. Polioptro Martínez Austria, coordinador de Posgrados del Departamento de 

Ingeniería Civil y Ambiental de la UDLAP y vicepresidente de la región de América Latina y el Caribe del 
Programa Hidrológico Internacional de la UNESCO, nos recordó que “El agua que consumimos no se limita a la 

que bebemos o utilizamos para los servicios en casa, hay productos que consumen demasiada agua para su 
producción, una hamburguesa para cuando llega a nuestro plato ha consumido más de 1,500 litros de agua, 
cuando tiramos un litro de leche tiramos junto 1000 litros de agua, cada bien que tenemos trae detrás de sí una 
huella hídrica”, ¿usted ha calculado su huella hídrica? ¿qué tanto la cuida? 
Si usted vive en Bosques de San Sebastián, San Manuel, La Paz o el Centro Histórico, tome sus precauciones 
porque son las zonas con mayores índices de delincuencia, según el trabajo de la reportera de esta casa 
editorial, Evangelina Rosales. En dichos lugares está en marcha el programa de Colono Alerta, que “consta de la 

preparación de grupos de un mínimo de 10 personas y un máximo de 100, enfocada al trabajo preventivo de 
delitos mediante la organización entre los propios habitantes, a quienes también se les distribuyen silbatos 
como método de comunicación instantánea”. 
http://www.ngpuebla.com/node/60841#.UgNvpdLTxJE 

 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 

Desaseo político en el Congreso local 
Ahora que los diputados locales en Puebla están en periodo de receso, dicen que los legisladores con licencia 
que buscaron durante el pasado proceso electoral presidencias municipales analizan la posibilidad de regresar a 
la curul pues es hasta febrero de 2014 cuando entrarían en funciones en sus nuevos cargos como parte del 
poder ejecutivo. 
Los candidatos triunfadores que dejaron el Congreso Local para competir coinciden en que su regreso a la actual 
legislatura reembolsaría económicamente un porcentaje de lo que gastaron durante los meses de campaña por 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.ngpuebla.com/node/60841#.UgNvpdLTxJE
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lo que los 120 mil pesos mensuales que percibían dentro de la actual legislatura, multiplicado por 7 meses 
sumaría un ingreso de más de 800 mil pesos sin contar los excedentes privados que reciben como parte de sus 
canonjías legislativas. 
Lo que los presidentes electos y actuales diputados locales con licencia no han pensado es que en política la 
forma es fondo y ya bastante cinismo tuvieron al dejar sus cargos sin concluir sus compromisos como para que 

tengan la desvergüenza de volver con fines meramente lucrativos y “sanar” sus bolsillos, según ellos afectados 
por los gastos de campaña. 
La decisión de hacerlo representaría sin duda ante sus electores una falta de ética y moral que evidentemente 
podrían sobrellevar pues es lo que menos les importa; sin embargo dicen que en tus actos llevarás la penitencia 
y si lo dudan que le pregunten al ex diputado Carlos barragán de la Sierra Norte de Puebla quien actúo sin medir 

las consecuencias y hoy en día, quienes lo llevaron al triunfo lo repudian y su carrera política concluyó antes de 
lo esperado. 

Así las cosas con los honorables diputados con licencia, hoy presidentes municipales electos. Quiero pensar que 
su desfachatez no es tanta. Ya veremos al inicio del próximo periodo ordinario de sesiones. 
http://www.ngpuebla.com/node/60830#.UgNvyNLTxJE 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Movimiento de rechazados BUAP 
Ya lo saben, serán rechazados, y esa es la simple y sencilla explicación para pretender organizar, desde 

antes de conocer los resultados de su incapacidad, un movimiento. 
He pensado en escribir que son unos burros, que deberían empezar nuevamente la educación primaria, 
grillos,flojos, buenos para nada, revoltosos, y decenas de calificativos más. 
Pero no, mejor juzguen ustedes, gentiles lectores, por su propia cuenta, si es que su resistencia les da para 
leer completo lo que a continuación transcribo. 
Ha llegado a la redacción de Poblanerías el siguiente boletín, disfrútenlo. 
frente estudiantil por una educion para todos 

boletin de prensa. 
7 de agosto de 2013 
los miembros del frente estudiantil por una educacion para todos (FEET) emos manifestado nuestra 
preocuacion hacia la problematica a laeducacion superior y media superior es por ello que nos emos dado a la 
tarea de generar un analisis, por eso creamos el foro : crisis educativa, analisis y alterenativas para proponer 
nuevas soluciones a la problematica. 

Por que el problema no radica en una organizacion, en el estado de gobierno, la rectoria, Secretaria de 

Educacion Publica (SEP) ni en puebla, hemos invitado : el movimiento de expluidos de la educacioin superior 
(MAES),  consejo  democratico magisterial poblano,  frente por la treinvindicacion universitaria (FRU), colectivo 
universitario de educacion  popular (CUEP),   honorable casa nacional del  estudiante , Maestro Jose Alfonso 
Esparza Ortiz rector de la BUAP, a la comision de  educacion y cultura   del econgreso de Puebla, licenciado y 
 Jose guillerrmo Arrechiga Santamarina para lo discusion entorno a la problematica. 
como ponentes: 

licenciado abelardo cuellar 
diputada roxana Luna. 
licenciada Dulce Garcia Chavez. 
el eveno trendra lugar en boulevart 5 de mayo numero 1107 colonia centro a la una de la tarde. 
A quienes contratan a estos especímenes, la recomendación sería, si quieren ensuciar procesos y aventar 
mierda, inviertan bien su dinero. 
http://www.poblanerias.com/2013/08/movimiento-de-rechazados-buap/ 

 

 
 

(Editorial) 
 
4 millones de pobres en la orfandad 
Hasta el momento, el gobierno de Rafael Moreno Valle no ha confrontado las cifras del Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) que colocan a Puebla como la tercera entidad más pobre 

http://www.ngpuebla.com/node/60830#.UgNvyNLTxJE
http://www.poblanerias.com/2013/08/movimiento-de-rechazados-buap/
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del país. Las declaraciones en torno a los devastadores resultados han sido indiferentes. 
Ni los ex secretarios de Desarrollo Social ni el gobernador han tenido el valor para enfrentar el problema de 
pobreza en Puebla. Los números son alarmantes, pues desde que  Moreno Valle tomó las riendas del estado en 
2011 a la fecha, existen más de 260 mil nuevos pobres. 
Los cuatro millones de pobres —un millón 59 mil en pobreza extrema— están, además, en la 

orfandad. Porque nadie quiere asumir la responsabilidad y por ende, nadie quiere hacer algo al respecto. El 
problema es que el tema de pobreza se difuminará con los días pero esos 4 millones de poblanos en la 
miseria seguirán ahí y si el gobierno mantiene su política de indiferencia, en dos años la cifra se 
incrementará. 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/4-millones-de-pobres-en-la-orfandad 

 

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/4-millones-de-pobres-en-la-orfandad

